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Уважаемые жители на-

шего округа! В редакции 
работает горячая линия по 
связи с вами, нашими чи-
тателями. Не будет остав-
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сообщаете о проб лемах, 
предлагаете выход из той 
или иной ситуации, дели-
тесь наболевшим. Пишите: 
uvkurier@mail.ru или зво-
ните: (495) 681-3645.
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М
инистр оборо-
ны РФ Сергей 
Шойгу вручил 
Московскому 
высшему об-

щевойсковому командному 
училищу (ВОКУ) к 100-летне-
му юбилею орден Жукова.

— Куда бы родина ни направ-
ляла кремлёвцев — на фронты 
Гражданской и Великой Оте-
чественной войн, в Афгани-
стан или в другие горячие точ-
ки, — везде они были образцом 
чести, отваги и самоотвержен-
ности, — сказал министр обо-
роны.

Шойгу назвал выпускников 
училища кремлёвцами потому, 
что ранее оно располагалось на 
территории Кремля. За время 
своего существования учили-
ще подготовило около 60 тысяч 
военных специалистов, в том 
числе пять маршалов и более 
600 генералов. 

Училище, расположенное 
на улице Головачёва, являет-
ся старейшим военным вузом 
страны: оно было создано 15 
декабря 1917 года. Орден Жу-
кова — это четвёртая государ-
ственная награда, которой удо-
стоено училище.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

В Кузьминки 
прилетела 
ушастая сова

Краснокнижного хищ-
ника — ушастую сову — 
стали замечать в районе 
Экоцентра, в зелёном мас-
сиве неподалёку от Кузь-
минской улицы. По сло-
вам ведущего специали-
ста Дирекции природных 
территорий «Кузьминки-
Люблино» Николая Ше-
луханова, эти птицы чув-
ствуют себя тут как дома.

— Этот вид сов хорошо 
переносит соседство лю-
дей и подпускает челове-
ка довольно близко, так 
что можно сделать хоро-
ший снимок, — говорит 
он. — Правда, окрас сов 
таков, что заметить пти-
цу чрезвычайно сложно: 
сидит она абсолютно не-
подвижно.

С ночной охоты ушастая 
сова возвращается на рас-
свете, садится на дерево 
(как правило, на ель) и си-
дит там весь день до вечера.

Алексей ТУМАНОВ

Среди этих услуг — по-
дача налоговой деклара-
ции по налогу на доходы 
физических лиц (форма 
3-НДФЛ) и постанов-
ка на учёт физического 
лица в налоговом орга-
не (ИНН), а также поста-
новка на воинский учёт 
(снятие с воинского учё-
та) при переезде на новое 
место жительства, пере-
оформление военного 
билета, внесение изме-

нений в документы во-
инского учёта.

Универсальные специ-
алисты центров госуслуг 
осуществляют данные 
госуслуги по экстерри-
ториальному принци-
пу, а оформить ИНН в 
«Моих документах» те-
перь могут все граждане 
Российской Федерации. 
Получать услуги можно 
ежедневно с 8.00 до 20.00. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Услуги военкомата и налоговой —
теперь во всех центрах госуслуг ЮВАО

Рейд народного конт-
роля состоялся в районе 
Люблино. По обращени-
ям граждан активисты 
проверили три магази-
на, в двух из которых об-
наружили нарушения.

— В сетевом магази-
не на проспекте 40 лет 
Октября подтвердилось 
наличие гнилых ово-
щей и фруктов, обнару-
жены рассыпанный са-
харный песок, мусор на 
прилавках. Замечания 

были устранены в ходе 
проверки, — сообщили 
участники рейда.

В другом сетевом пред-
приятии торговли, на 
Краснодонской улице, 
выявлены похожие на-
рушения: подтвердилось 
наличие гнилых овощей 
и фруктов, грязь и му-
сор возле магазина. Ад-
министрация магазина 
устранила недостатки в 
присутствии народных 
конт ролёров.

В третьем магазине ша-
говой доступности, ко-
торый проверили в ходе 
рейда, нарушений не вы-
явлено. 

Напомним, рейды на-
родного контроля про-
водятся не реже двух 
раз в месяц совмест-
но с управой, с муни-
ципальными депутата-
ми и с представителями 
ОПОП. 

Владимир 
ХАНОВ

В двух магазинах в районе Люблино 
обнаружили испорченные продукты 

Старейшему 
военному 
вузу страны 
исполнилось 
100 лет

Для врачей диа-
гностического цен-
тра №3 на Сормов-
ской улице закупле-
ны планшеты. Гадже-
ты, подключённые к 
единой медицинской 
информационно-ана-
литической системе 
(ЕМИАС), планирует-
ся выдать врачам, ко-
торые будут посещать 
пациентов на дому. 
Планшет понадобит-
ся для просмотра док-
тором электронных 
карт пациентов.  

— Московским вра-
чам планируется вы-
дать 3,5 тысячи гад-
жетов, подключённых 
к ЕМИАС, — сооб-
щил зам. руководи-
теля Департамента 
з д р а в о о х р а н е н и я 
г. Москвы Алексей По-
гонин.

Ирина МИХАЙЛОВА

Сергей Шойгу вручил училищу 
в районе Люблино орден Жукова

Фотофакт

Врачам 
ЮВАО 
выдадут 
планшеты

По «фиолетовой» ветке поехал 
«Дальневосточный экспресс»

На Таганско-Краснопресненской линии метро запустили тематический поезд. Каждый вагон 
посвящён одному из регионов Дальнего Востока: Приморью, Якутии, Чукотке, Сахалину 
и другим.

В магазин бытовой тех-
ники на улице Перерве 
зашёл посетитель и схва-
тил планшет стоимостью 
35 тыс. руб лей, лежавший 
на витрине. Сотрудники 
магазина преградили ему 
путь. Мужчина бросил тех-

нику, вырвался и убежал. 
Но прямо возле магазина 
был остановлен участко-
вым: продавцы немедлен-
но позвонили в полицию. 
Безработный приезжий за-
ключён под стражу. Воз-
буждено уголовное дело.

У продавцов из Марьина 
чуть не украли планшет
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Рейд «Народный контроль»

Курсанты общевойскового 
командного училища



3декабрь 2017  №47 (762)

В 
преддверии наступающего 
Нового года территорию Юго-
Восточного округа украсили 
85 нарядных елей.

Больше всего зелёных красавиц по-
явится в районах Лефортово — 19, Вы-
хино-Жулебино — 16 и Печатники — 
10. Об этом в ходе прошедшего накану-
не в префектуре традиционного штаба 
по оперативным вопросам комплек-
са городского хозяйства сообщил за-
меститель префекта ЮВАО Евгений 
Афанасенков.

Кроме того, в округе проведено 
праздничное оформление по 14 адре-
сам: установлены объёмно-декоратив-
ные и светодинамические конструк-

ции, а также световые кронштейны 
на опорах освещения — всего 341 эле-
мент. Так, больше всего новогодних 
световых конструкций появится на 
опорах освещения, расположенных на 
улицах Люблинской, Юных Ленинцев 
и Красноказарменной.

Наталья ГОНЧАРОВА

Окружные новости

Изменился режим 
работы автобуса

Изменилось время 
начала работы маршру-
та автобуса №т63 138-й 
квартал Выхина — ме-
тро «Таганская». Теперь 
ежедневно первые авто-
бусы будут отправляться 
от 138-го квартала Выхи-
на в 5.00 (вместо 5.39), 
от метро «Таганская» — 
в 5.42 (вместо 6.21).

Коротко

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

На Люблинской 
и Красноказарменной 
появится больше 
всего световых 
конструкций

85 зелёных красавиц 
установили в ЮВАО

Вертикальные поруч-
ни по просьбам пасса-
жиров демонтированы 
во всех 29 поездах «Мо-
сква», курсирующих по 
Таганско-Краснопрес-
ненской линии. Об этом 
сообщила Надежда Дор-
жиева, пресс-секретарь 
Московского метропо-
литена.

Новые метропоезда 
«Москва» имеют много 
отличий от старых со-
ставов. Одним из них 
до недавнего време-
ни было наличие удоб-
ных вертикальных по-
ру чней, расположен-
ных напротив каждого 
входа в вагон. Но недав-

но эти поручни убрали.
Оказывается, в своих 

жалобах пассажиры от-
мечали, что многие оста-
навливаются у поручня, 
не проходя дальше в ва-
гон, что замедляет посад-
ку в часы пик. Правда, те-
перь стали приходить но-
вые жалобы — на то, что 

такие удобные поручни 
убрали. Поэтому, чтобы 
решить, нужны поручни 
или нет, метрополитен 
недавно запустил голо-
сование по этому вопро-
су на своих страницах в 
соцсетях — в «Фейсбуке», 
«Инстаграме» и других.

Василий ИВАНОВ

Пункт сдачи на пе-
реработк у новогод-
них ёлок заработает на 
Юго-Востоке столицы 
9 января. Сюда москви-
чи смогут бесплатно от-
дать увядающие дере-
вья. Об этом говорится 
на официальном порта-
ле мэра и Правительства 
Москвы.

«В пунктах примут 
ели, сосны и пихты, при 
этом на них не должно 
быть мишуры и других 
украшений. Все деревья 

отправят на переработ-
ку: из них сделают щепу, 
которая станет основой 
для нового растительно-
го грунта. Если выбро-
сить их в обычный кон-
тейнер, они окажутся на 
мусорном полигоне и не 
принесут пользы», — по-
ясняется в источнике.

Сдать ель можно будет 
по адресу: ул. Кузьмин-
ская, 10, стр. 1.

Принимать деревья 
будут до 1 марта.

Анастасия КУРАТОВА

В Кузьминках откроют 
пункт утилизации ёлок 

В поездах «Москва» убрали 
вертикальные поручни

По материалам Лефор-
товской прокуратуры след-
ственные органы возбудили 
уголовное дело в отношении 
руководителя и персона-
ла детского парка развлече-
ний ООО «Замания», рас-
положенного в Нижегород-
ском районе. Поводом для 
проверки стала травма ре-
бёнка: двенадцатилетний 
мальчик прыгнул на аэро-
мате, но перелетел пневмо-
подушку, ударился головой 
и сломал нос. За безопасной 
работой аттракциона долж-
ны следить двое сотрудни-
ков, но контроль осущест-
вляет только один. Он не 
смог проследить за правиль-

ностью полёта, видел толь-
ко приземление, поэтому не 
сумел вовремя защитить ма-
ленького клиента от удара. 

В паспорте ат т рак-
циона указано, что на 
аэромат не допускаются 
дети младше пяти лет, а по 
факту сотрудники разре-
шали пользоваться пневмо-
подушкой детям и младше, 
хотя и под контролем роди-
телей. Расследование уго-
ловного дела, администра-
тивных материалов и устра-
нение нарушений контро-
лируется прокуратурой.

Анна САХАРОВА
По информации Лефортовской 

прокуратуры 

Ребёнок получил травмы 
на аттракционе 
в Нижегородском
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

Одним пассажирам новые поручни понравились, другим — нет

Ёлки примут только без мишуры и украшений

Ёлка в Лефортове
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Об экологии 
— Что делает прави-

тельство города в области 
экологии? 

— Ситуация волнует 
жителей: действительно, в 
любом большом городе — 
Москва не исключение 
— вопросы экологии сто-
ят на первом плане. И чи-
стый воздух, чистая зем-
ля, чистая вода — это во-
просы не праздные, это 
вопросы самые-самые 
важные. 

За эти годы мы очень 
серьёзно улучшили пи-
тьевую воду, которую по-
требляют москвичи, заме-
нили хлорку безопасным 
веществом, создали новые 
технологии очистки боль-
шей части воды, улучши-
ли работу очистных соору-
жений, накрыли их специ-
альными конструкциями, 
чтобы неприятный запах 
не разлетался на всю бли-
жайшую округу. Мы по-
требовали от руководства 
Московского НПЗ, чтобы 
оно провело коренную ре-
конструкцию своего заво-
да, и она находится в про-
цессе реализации. Значи-
тельная часть мероприя-
тий уже завершена, и вода, 
которую сбрасывает Мо-
сковский НПЗ в Москву-
реку, чище, чем та, кото-
рую он забирает оттуда. 
Тем не менее работы там 
ещё достаточно много.

Мы первыми перевели 
московский транспорт на 
4-й класс топлива, а се-
годня уже на 5-й, для того 
чтобы главный источник 
проблем нашего воздуха — 
наши машины — всё-таки 
пользовались экологиче-
ски чистым бензином, и 
это дало серьёзное улуч-
шение экологической си-
туации. Мы первыми за-
менили весь городской 
наземный транспорт эко-
логичным транспортом и 
приняли целый ряд реше-
ний по развитию электри-
ческого транспорта: трам-
ваев и других его видов. В 
том числе в этом году при-
ступим к закупке электро-
бусов — это первый опыт, 
масштабный опыт в рам-
ках нашей страны. В бли-
жайшие три года поста-
раемся перейти на закуп-
ку только электрического 
городского транспорта. 

Тем не менее понима-
ем, что есть огромное 
количество других про-
блем, связанных с быто-
выми отходами, — слож-

ная ситуация в Москов-
ском регионе. Мы вме-
сте с нашими коллегами 
из Московской области 
постоянно работаем над 
созданием новых техно-
логий по улучшению си-
туации, с действующими 
— готовы оказывать фи-
нансовое и организаци-
онное содействие по ре-
культивации существу-
ющих полигонов. 

В целом нам, конечно, 
необходимо принять стра-
тегию экологического раз-
вития нашего города. Это 
важная история — много 
работали с экспертами, я 
считаю, пришла пора при-
нять этот документ, что-

бы на основании этого уже 
разработать комплексные 
планы развития по самым 
различным отраслям, ко-
торые влияют на экологию 
города Москвы. Так что я 
считаю, что это важней-
шее направление, кото-
рым мы все с вами вместе 
должны заниматься. 

О реновации 

— Какие мероприятия 
планируется проводить 
в ближайшее время? 

— Мы по идее долж-
ны были сделать проек-
ты комплексного разви-
тия территорий. Предус-
мотреть всю инженерную 

инфраструктуру, объек-
ты соцкультбыта, места 
отдыха горожан и так 
далее. Создать, спроек-
тировать эти новые ком-
фортные районы. На это 
потребуется 1,5-2 года. 
И по большому счё-
ту мы могли за этот пе-
риод времени ничего не 
сделать. Потихоньку об-
суждать, заказать про-
екты и ждать, когда они 
будут приняты горожа-
нами, а потом… начнём 
работать. Мы действи-
тельно заказали проекты 
планировок, привлекли 
лучших мировых архи-
текторов, лучшие архи-
тектурные силы Москвы, 
но при этом не стали сто-
ять на месте. Мы вместе 
с муниципальными де-
путатами начали поиск 
стартовых площадок для 
скорейшего начала про-
граммы реновации, для 
строительства первых до-
мов. Сегодня найдено бо-

лее 200 таких площадок. 
Мы включаем их в адрес-
ный реестр программы, 
пока фонд реновации не 
встал на ноги. И начи-
наем проектирование и 
строительство этих до-
мов. Поэтому масштаб-
ная первая волна пере-
селения будет реализо-
вана уже в конце следую-
щего — начале 2019 года. 
И параллельно мы будем 
заниматься градострои-
тельной документацией, 
согласовывая её с жите-
лями. Вот чем мы сегод-
ня занимаемся по про-
грамме реновации. Так 
что мы не тратим ни ми-
нуты, ни часа, занимаем-
ся этой программой для 
того, чтобы она была ре-
ализована. И самое важ-
ное — мы в бюджете за-
ложили все необходи-
мые ресурсы для реали-
зации этой программы 
на ближайшие три года. 
Эта программа не фан-
том, эта программа пол-
ностью, до копейки обес-
печена ресурсами. 

О транспорте 
— Какие проекты в об-

ласти транспорта будут 
в ближайшее время реали-
зованы? 

— Конечно, мы будем 
продолжать строить ме-
тро. В ближайшее время 
нас ожидает запуск таких 
мегапроектов, как самая 
большая — Солнцевская  
— ветка метро, от Дело-
вого центра до Солнце-
ва, Ново-Переделкина и 
Рассказовки, которой бу-
дут пользоваться более 
полумиллиона жителей. 

Кожуховская ветка, ко-
торая пройдёт до Некра-
совки, — тоже гигант-
ский проект. И конечно, 
это строительство новой 
большой кольцевой мо-
сковской линии метро, 
которая по своему диаме-
тру, по количеству стан-
ций будет ещё больше 
МЦК. Первый участок, 
надеюсь, мы сможем за-
пустить уже в этом году. 

Строительство Северо-
Западной, Северо-Вос-
точной хорды. Когда мы 
более-менее освободили 
центр, сделав регулируе-
мую парковку, увидели, 
что трафик начинает воз-
растать через центр го-
рода, и очень важно дать 
иные пути проезда, ми-
нуя центр. Хорды призва-

ны это сделать. Северо-
Западную хорду мы, на-
деюсь, построим уже до 
конца следующего года, 
за исключением моста в 
Мневниках, но она уже 
будет полноценно ра-
ботать. Северо-Восточ-
ную хорду сделаем в те-
чение двух-трёх лет. Это 
гигантские проекты, со-
поставимые по масштабу 
с МКАД, которые самым 
серьёзным образом будут 
влиять на транспортную 
ситуацию в Москве. 

Другой проект, о ко-
тором мы уже доложи-
ли президенту, и он его 
одоб рил, — строитель-
ство Московских цен-
т ра льны х диамет ров, 
МЦД. Он будет рабо-
тать по принципу МЦК. 
С точки зрения админи-
стрирования, удобства 
соединени я с метро-
политеном: тактовость 
движения, комфортный 
подвижной состав, инте-
грация с действующими 
линиями метро и станци-
ями пригородного сооб-
щения. Вместо разорван-
ных радиусов пригородов 
мы получим сквозные 
диаметры, скоростные, 
которые кардина льно 
улучшат ситуацию с точ-
ки зрения перевозки пас-
сажиров, живущих в Мо-
скве и в ближайшем Под-
московье. Первые две ли-
нии мы должны получить 
уже в 2019 году, поэто-
му следующий год будет 
посвящён активной ра-
боте по запуску данно-
го проекта. Планов у нас 
громадьё, но я уверен, 
что мы с ними со всеми 
справимся. 

О детском саде 
в Некрасовке 

— Детский сад в Некра-
совке должен был быть 
открыт и не открылся. На 
фасаде были обнаруже-
ны вредные и горючие 
элементы.

— Действительно, такая 
проблема в нескольких 
детских садах появилась, 
подрядчик просто не про-
вёл надлежащую экспер-
тизу материалов. Фасады 
нескольких детских садов 
мы переделаем в ближай-
шие два-три месяца, все 
эти ошибки будут устра-
нены, и детки придут в 
безопасные и красивые 
детские сады.

Город

«Детский сад 
в Некрасовке откроется 
в ближайшие месяцы»
Мэр Москвы Сергей Собянин ответил на вопросы о развитии столицы

m
os

.ru

В ближайшие три года 
постараемся перейти на 
закупку только электрического 
городского транспорта
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В 
Моск ве со-
стоя лся фо-
рум руководи-
телей центров 
государствен-

ных услуг «Искренний 
сервис». На встрече мэр 
Сергей Собянин расска-
зал о том, как будет раз-
виваться сеть столичных 
офисов «Мои документы», 
а также поставил перед со-
трудниками МФЦ задачу 
— научиться помогать по-
сетителям не только сло-
вом, консультацией, но и 
делом. 

Превышая ожидания

По словам столичного 
градоначальника, в 2018 
году в системе оказания 
госуслуг власти намере-
ны реализовать новый 
проект. Он ознамену-
ет очередной этап разви-
тия московской системы 
предоставления государ-
ственных услуг. Главная 
цель, которую ставит пе-
ред МФЦ руководство го-
рода, — создать систе-
му, в которой сервис бу-
дет по-настоящему ис-
кренним. Планируется, 
что сотрудники офисов 
«Мои документы» станут 
не просто добросовестно 
выполнять свои обязанно-
сти, как сейчас, но и будут 
стараться помочь челове-
ку решить те проблемы, 
с которыми он пришёл в 
МФЦ. 

— Для чиновника это и 
есть высший класс: не от-
футболить, а постараться 
найти решение. Да, в со-
ответствии с законом. Да, 
в соответствии с инструк-
цией. Но есть много ва-
риантов решений: можно 
объяснить человеку, мож-
но подсказать, помочь со-
брать дополнительные до-
кументы, посмотреть, ка-
кие шаги он должен сде-
лать. Но человек должен 
ощущать, что вы хотите 
помочь ему, — обозначил в 
своём выступлении на фо-
руме основные параметры 
проекта мэр. 

От всей души

В штат МФЦ введут со-
трудников, которые смо-

гут решить любой вопрос 
посетителя. Кроме этого, 
с помощью системы по-
вышения квалификации 
власти хотят научить не 
менее половины всех ра-
ботников центров оказы-
вать широкий перечень 
услуг. 

«Искренний сервис» 
выходит за пределы мо-
сковского стандарта гос-
услуг. Москвичи могут 
ожидать, что сотрудни-
ки МФЦ будут делать для 
них больше, чем положе-
но по инструкции, начи-
ная с искренней улыб-

ки и заканчивая непод-
дельным вниманием и 
заботой. Внедрение «Ис-
креннего сервиса» требу-
ет новой мотивации со-
трудников, поэтому од-
новременно с его введе-
нием в центрах госуслуг 
«Мои документы» будет 
установлено новое штат-
ное расписание и на 30% 
увеличится оплата труда.

Сергей Собянин отме-
тил, что МФЦ должны 
работать так, чтобы веду-
щие сервисные компании 
мира захотели перенять 
опыт внимательного от-

ношения к людям у цен-
тров «Мои документы». 

На форуме мэр вручил 
значки «Искренний сер-
вис» первым сотрудникам 
МФЦ, наиболее успеш-
но прошедшим обу чение 
и тестирование для на-
значения на должность 
су пер а дминистратора, 
а также от своего имени 
объявил благодарность 
руководителям пяти цен-
тров госуслуг. 

Всё разъяснит 
суперадминистратор

Как рассказывает руко-
водитель МФЦ района Вы-
хино-Жулебино Фёдор Ки-
селёв, суперадминистра-
тор должен знать и уметь 
понятным языком рас-
сказать абсолютно о лю-

бой государственной услу-
ге. И не только о той, ко-
торую оказывают в МФЦ. 

— Когда человек прихо-
дит в офис «Мои докумен-
ты», он рассчитывает, что 
больше ему никуда не при-
дётся идти. У гражданина 
есть абсолютное доверие к 
принципу «одного окна». 
Но нужную бумагу можно 
забыть, потерять или про-
сто не знать о том, что она 
нужна. Обычный сотруд-
ник МФЦ будет вынужден 
по закону отказать в при-
ёме документов, и посети-
тель будет недоволен. Что-
бы такие ситуации свести 
к минимуму, нужен супер-
администратор, — говорит 
Киселёв. 

По словам сотрудника 
МФЦ, специалисты, про-
шедшие дополнительную 
подготовку, смогут под-
робно и понятным языком 
рассказать любому граж-
данину любого возраста, 
что надо сделать, чтобы по-
лучить ту или иную услугу. 
Если документа не хватает, 
то где его взять, если бума-
га потеряна или забыта, то 
спокойно объяснить, что 
без неё никак нельзя. Они 
помогут получить дубли-
кат и расскажут, что забы-
тый документ можно при-
нести позже. 

— Суперадминистратор 
— это не «указатель». Не 
просто «пройдите напра-
во, пройдите налево», а он 
всё объясняет так подроб-
но и доступно, чтобы даже 
вопросов не возникало, — 
говорит Киселёв. 

Банк, нотариус 
и фотоателье

В каждом округе пла-
нируется открыть так на-
зываемые флагманские 
офисы сети «Мои доку-

менты». Они будут рас-
положены в самых посе-
щаемых местах, на пере-
сечении транспортных 
потоков. В них будут ока-
зывать расширенный пе-
речень услуг и предостав-
лять посетителям допол-
нительное обслуживание, 
в том числе там откроются 
отделения банка, кабине-
ты нотариусов, ателье, фо-
тоателье. Во флагманском 
центре можно будет заре-
гистрировать и поставить 
на учёт машину, получить 
паспорт болельщика чем-
пионата мира по футбо-
лу-2018, информацию о 
налоговой задолженно-
сти в режиме онлайн, ли-
цензию на оружие, зареги-
стрировать лодку или ка-
тер, а также получить мно-
гие другие услуги.  

Сейчас на портале про-
екта «Активный гражда-
нин» идёт опрос, какие 
именно сервисы и услу-
ги необходимы во флаг-
манских центрах, а также 
определяются места их 
размещения. В ближай-
шее время планирует-
ся открыть первый флаг-
манский офис для ЦАО. 
Он будет размещён в ТЦ 
«Афимолл Сити» на Пре-
сненской наб., 2. 

По данным пресс-
службы мэра и Прави-
тельства Москвы, сегод-
ня в столице работают 
127 офисов «Мои доку-
менты», из них 125 цен-
тров — в каждом из рай-
онов Москвы и 2 центра 
— в ТиНАО. А в 19 посе-
лениях на присоединён-
ных территориях города 
открыты пункты приёма 
и выдачи документов, ра-
ботает мобильный офис. 
Ежедневно московские 
центры госуслуг посеща-
ют более 70 тысяч человек.

Андрей ТОМЦЕВ 

Город

Помогут решить 
любой вопрос

Во флагманском МФЦ будут 
банк, кабинет нотариуса, 
ателье и фотоателье

Сотрудники открывшегося в этом году 
центра госуслуг микрорайона Выхино

Власти Москвы утвер-
дили столичный бюд-
жет на 2018 год и плано-
вый период 2019-2020 го-
дов. Соответствующий за-
кон подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Доходы бюджета в 2018 
году составят 2,103 трил-
лиона рублей, расходы — 
2,326 триллиона. Доходы 
в 2019 году составят 2,206 
триллиона рублей, рас-
ходы — 2,344 триллиона. 
Доходы в 2020 году — 2,317 
триллиона рублей при 
расходах в 2,429 триллио-
на. Основная доля доходов 

приходится на налоговые 
поступления. В предсто-
ящие три года заклады-
вается последовательное 
снижение дефицита бюд-
жета: с 222,9 млрд рублей 
до 112,8 млрд рублей.

Как уже сообщалось 
ранее, бюджет столицы 
на 2018-2020 годы под-
тверждает успешное раз-
витие экономики Мо-
сквы, а эксперты назвали 
его «бюджетом устойчиво-
го развития».

Приоритетом главного 
финансового докумен-
та Москвы традиционно 

остаётся социальная сфе-
ра. В 2018 году на оказа-
ние мер социальной под-
держки в денежной форме 
предусматривается напра-
вить 240,8 млрд руб лей. 
Социальные расходы на 
ближайшие три года со-
ставят 720 млрд рублей. 
Важно отметить, что в 
бюджете заложены допол-
нительные средства, вы-
деляемые специалистам 
образования и здравоох-
ранения с целью стимули-
рования роста профессио-
нализма московских вра-
чей и учителей.

Мэр Москвы Сергей 
Собянин познакомился с 
участниками программы 
стажировок столичного 
правительства. Об этом 
он написал в «Твиттере» и 
на своей страничке в соци-
альной сети «ВКонтакте»:

«Познакомился с участ-
никами программы ста-
жировок московского 
правительства. Это хо-
роший карьерный лифт 
для талантливой молодё-
жи. Чтобы попасть в про-
грамму, надо пройти боль-
шой конкурс, до 90 чело-
век на место. Зато после 

девятимесячной стажи-
ровки ребята сразу полу-
чают предложения о ра-
боте. Для каждого стажёра 
разрабатывается индиви-
дуальный план развития. 
Они получают практиче-
ские навыки, им платят 
зарплату. За семь лет ста-
жировку прошли уже 540 
молодых людей». 

Участие в стажиров-
ке могут принять студен-
ты последних курсов, вы-
пускники, за плечами ко-
торых два-три года опыта 
работы. Стажёрам пред-
стоит реализовать себя в 

кадровой работе, в юри-
дической поддержке, в 
информационном сопро-
вождении, в экономике и 
финансах.

Мэрия столицы пред-
лагает молодёжи порабо-
тать в отраслевых депар-
таментах или в министер-
ствах либо строить карье-
ру в территориальных 
органах власти. В конце 
программы стажёр име-
ет возможность получить 
три предложения о работе 
от разных департаментов, 
где проходила его стажи-
ровка.

Приоритетом бюджета Москвы 
остаётся социальная сфера

Стажировка в Правительстве Москвы 
стала карьерным лифтом для молодых

Сотрудники
МФЦ станут
ещё внимательнее
к посетителям

Ал
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О 
тношение к 
возрасту се-
годня меня-
ется. Всё чаще 
мы слышим 

истории о том, как люди в 
почтенных годах открыли 
в себе новые таланты, за-
нялись спортом или ос-
новали бизнес. Поэтому в 
современной Москве реа-
лизуется масса проектов, 
направленных на всесто-
роннюю самореализацию 
лиц старшего возраста. Од-
ной из самых перспектив-
ных стала программа «Ак-
тивное долголетие». Эти 
темы представители сто-
личной Общественной 
палаты, депутаты МГД, 
известные спортсмены и 
артисты обсудили за кру-
глым столом в Московском 
парламентском центре. 

10 тысяч предложений

Программа «Активное 
долголетие» стартовала 
осенью 2016 года. Она ос-
нована на результатах кра-
удсорсинг-проекта на пор-
тале crowd.mos.ru. Москвичи 
предложили более 10 тысяч 
идей, направленных на под-
держание здоровья, обес-
печение культурного досу-
га, развитие образования и 
социальных услуг для стар-
шего поколения. Самыми 
активными участниками 
обсуждения стали жители 
Выхина-Жулебина. 

Актуальность програм-
мы на круглом столе под-
черкнула заместитель пред-
седателя московской Об-
щественной палаты Арина 
Шарапова: 

— Увеличение количе-
ства лиц пожилого возрас-
та — устойчивая тенден-

ция последних десятиле-
тий в зарубежных странах, 
в Российской Федерации и 
в Москве. По прогнозам, к 
2020 году средняя продол-
жительность жизни в Рос-
сии составит 75,7 лет. Пожи-
лые люди — часть общества, 
у них за спиной — трудовое 
прошлое, значительный 
вклад, внесённый в богат-
ство и процветание нашей 
страны. Поэтому на склоне 
лет они имеют потребность 
в том, чтобы их плодотвор-
ная трудовая, общественно
полезная деятельность про-
должалась.

Учиться можно 
и на пенсии

Член Комиссии МГД 
по социальной полити-

ке и трудовым отношени-
ям Надежда Бабкина от-
метила, что позитивную 
роль в улучшении демо-
графических показателей 
сыграли московские про-
граммы «Лучшая полови-
на жизни», «Университет 
третьего возраста» и др. 

— В центрах соцобслу-
живания функциони-
руют более 200 факуль-
тетов, на которых зани-
маются более 130 тысяч 
граждан пожилого воз-
раста. Работают более 500 
школ здоровья, активного 
долголетия, арт-терапии, 
безопасности, самообо-
роны, социальной герон-
тологии, скандинавской 
ходьбы… Около 10 тысяч 
человек участвуют в пе-
шеходных экскурсиях по 

достопримечательностям 
столичных районов, более 
40 тысяч горожан посеща-
ют музеи, выставки и па-
мятники архитектуры, — 
рассказала артистка. 

В ноябре этого года в 
рамках программы «Ак-
тивное долголетие» был 
запущен ещё один обра-
зовательный проект — 
«Серебряный универси-
тет» — для женщин от 55 
и мужчин от 60 лет. Здесь 
пенсионеры смогут осво-
ить компьютер, выучить 
иностранные языки, по-
лучить новые профессии 
— няни, изготовителя ку-
кол, озеленителя. Занятия 
будут проходить в группах 
по 15-20 человек в учебных 
корпусах Московского пе-
дагогического универси-

тета и в местных терри-
ториальных центрах соц-
обслуживания. В ЮВАО 
такой площадкой стал 
ТЦСО «Марьино». 

Конкурсы 
для суперпенсионеров

По словам Надежды Баб-
киной, самыми востребо-
ванными у людей «тре-
тьего возраста» остаются 
творческие и спортивные 
кружки. Сегодня в них за-
нимаются более 96 тысяч 
пожилых москвичей. 

Также популярностью 
пользуются форум-вы-
ставка «50+» и москов-
ские конкурсы «Суперба-
бушка», «Супердедушка», 
«Возраст.Net» и другие. 
Представители Юго-Вос-

тока столицы всегда доби-
ваются в подобных кон-
курсах высоких результа-
тов. Например, в этом году 
Елена Гоголева из Марьи-
на получила титул самой 
обаятельной супербабуш-
ки Москвы. В финале кон-
курса она выступала вме-
сте с известным певцом 
Марком Тишманом. Наши 
мужчины тоже не отста-
ют: офицер запаса кос-
мических войск Владимир 
Ерахтин из Текстильщи-
ков стал «Супердедушкой 
Рунета-2017». 

По итогам круглого сто-
ла представители обще-
ственности решили выйти 
к Правительству Москвы с 
предложением запустить 
новый общемосковский 
интернет-портал, где будут 
собраны все существую-
щие в городе возможности 
для досуга, общения, обра-
зования и работы для пен-
сионеров. Также была соз-
дана инициативная группа 
для сбора новых идей с це-
лью включения в програм-
му. Тему досуга будет кури-
ровать телеведущая Арина 
Шарапова, творчество — 
народная артистка России 
Надежда Бабкина, а депу-
таты МГД Ирина Назаро-
ва, Вера Шастина и Ольга 
Ярославская возьмутся за 
проекты по безопасности, 
здоровью и образованию 
соответственно.  

Ольга ВОЛЖСКАЯ

50 плюс: компьютер, 
английский, 
новая профессия

Городская программа 
«Активное долголетие»
будет развиваться

Творческие и спортивные 
кружки у людей 
«третьего возраста» — 
самые востребованные

На занятии скандинавской ходьбой
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С 
кем не случа-
лось: спусти-
лись в метро, 
а проездной с 
кошельком за-

были дома. Возвращать-
ся слишком долго — везде 
опоздаешь. Пожертвуют 
ли пассажиры метро сво-
ей поездкой, чтобы помочь 
незнакомому человеку?

В его руках 
рублей пятнадцать

Решаю проверить это на 
станции метро «Кузьмин-
ки». У билетных автоматов 
как раз покупает проездной 
молодой человек. 

— Простите, пожалуйста, 
не одолжите мне 35 рублей, 
чтобы пополнить «Тройку» 
на одну поездку? — спра-
шиваю я.

— Сейчас посмотрим, — 
отвечает юноша, выгребая 
из карманов мелочь. В его 
руках рублей пятнадцать — 
не хватает. — А, у меня ещё 
есть полтинник: вставляй 
карту, положу, — находит 
выход добрый парень. Ему 
23 года, зовут Виталий. 

На станции метро «Люб-
лино» я обратилась с ана-
логичной просьбой к жен-
щине.

— Да без проблем проведу 
вас, — ответила новая зна-
комая Елена, 37 лет. — По-
нимаю, что всякое бывает. 

Одна девушка отказала 
мне в проходе: 

— Извините, на учё-
бу опаздываю, а по кар-
те «Тройка» после прохо-
да второй раз пройти мож-
но будет только через семь 
минут. 

И это правда.

Уступите молодой

Еду по «фиолетовой» 
ветке. На сидячее место в 

силу возраста не претен-
дую. Но ведь и молодым, 
бывает, необходимо при-
сесть. Между «Волгоград-
ским проспектом» и «Тек-
стильщиками» подхожу к 

юноше и трогаю за плечо. 
Он сразу вынимает науш-
ники. 

— Не могли бы уступить 
мне место? Голова закру-
жилась. 

— Да, пожалуйста, — го-
ворит парень. 

Его зовут Даниил, ему 
27 лет. Разговорившись, 
он признаётся:

— Я стараюсь уступать 
пожилым людям, женщи-
нам, но не всегда: у меня 
вся работа на ногах, ино-
гда так устаю, что тоже хо-
чется посидеть. 

На следующей станции 
перехожу в другой вагон. 
Два парня сидят с закры-
тыми глазами — кажется, 
спят.

— Молодой человек, не 
уступите… — не успеваю 
закончить фразу, как оба 
юноши, которые, как ока-
залось, незнакомы друг с 
другом, с готовностью ос-
вобождают мне места и не 
задают вопрос, с чего бы 
это им уступать своей ро-
веснице. 

Такая же история и с 
девушками — все готовы 

уступить, когда объясня-
ешь, что тебе стало плохо. 
Впрочем, злоупотреблять 
доверием пассажиров без 
повода, конечно, не стоит. 

Работёнка для силачей

В финале своего экспе-
римента стою на станции 
«Кузьминки», вооружив-
шись громадным чемода-
ном. Для девушки зата-
щить такой даже по пан-
дусу весьма сложно, а по 
лестнице  так и вовсе не-
реально. Некоторое время 
мнусь у лестницы в надеж-
де, что кто-то сам предло-
жит помощь. Энтузиастов 
не нашлось. Обращаюсь к 
неторопливому мужчине 
лет пятидесяти. 

— Извините, а вы не…
— Нет, — сурово отрезал 

дяденька. 
Тогда прошу молодого 

мужчину лет двадцати вось-
ми. Он с досадой оглядыва-
ется на уходящий поезд, на 
который так спешил, но всё-
таки соглашается мне по-
мочь. Свой опыт я продела-
ла несколько раз: большая 
часть мужчин мне помогли. 

Впрочем, не могу не ска-
зать, что к таким просьбам 
стоит подходить аккуратно. 
Однажды я возвращалась с 
дачи, и в похожий чемодан 
родные нагрузили мне ве-
дёр пять картошки. Спу-
стить его с лестницы мне 
любезно согласился моло-
дой парень. И хотя я пред-
ложила ему нести груз вме-
сте, объяснив, что он очень 
тяжёлый, юноша отмах-
нулся: мол, знаем мы ваши 
девчачьи тяжести. А когда 
бодро схватился за ручку, 
по его лицу стало понятно, 
как он об этом пожалел. Но 
всё-таки стойко донёс уро-
жай до дверей поезда... 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

— Извините, 
а вы не…
— Нет, —
сурово 
отрезал 
дяденька 

Наехал на пешехода 
на Саратовской

Поздним вечером 11 дека-
бря водитель «Шкоды» ехал 
по Саратовской улице и неда-
леко от перекрёстка с Волж-
ским бульваром сбил 42-летне-
го мужчину, который шёл через 
дорогу по нерегулируемому пе-
шеходному переходу. Пешеход 
получил перелом голени. Ско-
рая доставила его в больницу.

На Люблинской 
пострадал ребёнок

Вечером 12 декабря один-
надцатилетний мальчик, на-
ходясь на улице без взрос-
лых, попытался перейти ду-
блёр Люблинской улицы в не 
предназначенном для этого 
месте около дома 179/1, хотя 
до перехода было меньше сот-
ни метров. Ребёнок попал под 
автомобиль «Датсун», кото-
рый двигался со стороны По-
речной улицы. Школьник полу-
чил сотрясение мозга, а также 
ушибы и ссадины головы. Ско-
рая доставила его в больницу.

Сбил 
на Ставропольской

Вечером 12 декабря 
38-летний водитель, управляя 
автомобилем «Хёндай Санта 
Фе», ехал по Ставропольской 
улице. Около дома 84, корп. 2, 
он сбил мужчину, переходив-
шего дорогу по нерегулируе-
мому переходу. В результате 
56-летнего пешехода госпита-
лизировали с травмой голо-
вы, ушибом лёгкого, перело-
мами ног и ссадинами.

Попала под ВАЗ 
на Шоссейной

12 декабря в девятом 
часу вечера тринадцатилет-
няя школьница решила пе-
рейти Шоссейную улицу око-
ло дома 51 не по перехо-
ду, хотя до него было менее 
50 метров. Девочка гуляла 
без взрослых, светоотража-
ющих элементов на её одеж-
де не было. Школьницу сбил 
ВАЗ-2110, ехавший в сторо-
ну метро «Печатники». Ско-
рая отвезла пострадавшую в 
больницу с ушибом копчика.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТПДенег дали, место уступили, 
а «носильщика» 
пришлось поискать

Корреспондент 
«ЮВК» проверила 
пассажиров метро 
на отзывчивость

34
51

Лучше 
новых  
двух
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С чемоданом — корреспондент «ЮВК» 
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В нашем доме 
недавно сделали 
ремонт подъез-

дов и вместо больших 
ламп на потолке повеси-
ли маленькие светильни-
ки. Теперь на лестничных 
площадках полумрак. 

Валентина Иосифовна, 
ул. Ставропольская, 

61, корп. 1

— Сейчас во всех домах 
идёт замена люминесцент-
ных ламп на энергосбере-
гающие серии КЛ-11, — по-
яснил заместитель руково-
дителя, главный инженер 
ГБУ «Жилищник района 
Люблино» Игорь Игнатов. 
— Прежние лампы устаре-
ли по техническим показа-
телям. Такие уже не исполь-
зуются в подъездах. Но мы 
можем пойти навстречу 
просьбе жительницы. Для 
решения вопроса о допол-

нительных светильниках 
или о времени дежурного 
подключения нужно обра-
титься в ремонтно-эксплу-
атационный участок №4 и 
указать подъезд и этаж. По-
сле этого там или установят 
дополнительные светиль-
ники, или в индивидуаль-
ном порядке изменят время 
освещения на лестничной 
клетке обратившегося жите-
ля. Подключают свет в подъ-
ездах централизованно, че-
рез диспетчерскую службу. 
Сейчас его включают ближе 
к вечеру, в 16-17 часов, а от-
ключают утром, в 8-9 часов.

Заявку жительницы ре-
дакция передала в «Жи-
лищник».

Марина НИГМАТУЛИНА

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»:
ул. Кубанская, 27.
Тел. (495) 350-0145

Почему темно в подъезде 
после замены ламп?

Почему около ме-
тро «Текстиль-
щики» убрали ры-

нок? И где теперь поку-
пать недорогие продукты?

Валентина, 
ул. Верхние Поля

По сообщению главы 
управы района Печатни-
ки Сергея Григорьева, у 
станции метро «Текстиль-

щики», на Шоссейной ул., 
вл. 1Ц, было демонтиро-
вано два крупных торго-
вых объекта — ТЦ «Эл-
ков» и сельскохозяйствен-
ный рынок «Блик». Де-
монтаж проведён в рамках 
перспективного развития 
Московского метрополи-
тена для подготовки пло-
щадки под строительство 
Третьего пересадочного 

контура. Третий переса-
дочный контур метро — 
это строящаяся кольце-
вая линия. 

В шаговой доступно-
сти, на Волгоградском 

просп., вл. 42, стр. 29, 
10 ноября открылся про-
довольственный центр, 
реализующий аналогич-
ную продукцию.

Маргарита ИВАНОВА

На освободившемся месте 
будут строить метро

В соседнем доме сделали наве-
сы над входами в подъезды, 
а в моём только каркасы. Ког-

да завершат работу? 
Игорь Иванович,

Рязанский просп., 68

В управе района Выхино-Жулебино 
сообщили, что навесы из поликарбоната 
над входами в подъезды по этому адресу 
оборудует «Жилищник». Работы плани-
руется завершить до конца этого года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вместо рынка у метро 
«Текстильщики» открылся 
продовольственный центр
Огороженная строительная 
площадка на Шоссейной

Когда достроят 
навесы над входами 
в подъезды?

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

Лестничная площадка в доме 61, корпус 1, на Ставропольской

Каркас навеса у дома на Рязанском проспекте 
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

У нашего 
подъезда заас-
фальтировали 

большую дыру, но поче-
му вместо ступеньки 
сделали горочку без пе-
рил? Мне  скользко как 
спускаться, так и под-
ниматься. Можно ли 
сделать у подъезда пе-
рила и ступеньку?

Мария Александровна, 
ул. Ставропольская, 54, корп. 2

На вопрос отвечает 
начальник отдела по 
вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства управы 

района Люб лино Еле-
на Кольцова.

— Сотрудники ГБУ 
«Ж и л и щ н и к р а йо -
на Люблино» сделали 
ступеньку и поручень 
у входа в подъезд, что-
бы всем жителям было 
удобно входить и вы-
ходить из подъезда. 
Также входная группа 
оборудована съездом, 
который будет удобен 
для мам с колясками и 
маломобильных граж-
дан.

Маргарита
ИВАНОВА

В конце ноября 
я оплачивала 
ЕПД в почтовом 

отделении на Новорос-
сийской улице. Обычно я 
вношу плату за квартиру 
без взноса за добровольное 
страхование. Но на этот 
раз сотрудница почты 
сказала, что я обязана 
внести сумму с учётом 
страхования. А когда я 
отказалась, уговорила 
меня оплатить страхов-
ку по отдельному догово-
ру — 45 рублей в месяц. 
Через четыре-пять дней 
я решила аннулировать 
страхование, но на почте 
мне отказали, сказав, 
что я заключила договор 
на страхование кварти-
ры добровольно.

Наталья Михайловна,
ул. Таганрогская, 11, корп. 2

В редакцию газеты по-
ступило несколько ана-
логичных обращений от 
жителей округа. На наш 
запрос в пресс-службе 
центров госуслуг г. Мо-
сквы сообщили, что стра-
хование квартиры че-
рез ЕПД является до-
бровольным, житель не 
обязан его оплачивать. 
Поэтому в ЕПД указыва-

ются две суммы к опла-
те: с учётом страхования 
и без учёта страхования.

На сайте «Почты Рос-
сии» www.pochta.ru напи-
сано, что в перечень услуг 

почтового ведомства вхо-
дит и предложение кли-
ентам застраховать здоро-
вье, имущество и т.д. Ви-
димо, некоторые сотруд-
ники начали предлагать 

эти услуги жителям с из-
лишним рвением. 

После обращения ре-
дакции в пресс-службу 
«Почты России» был по-
лучен такой ответ:

— Все услуги по стра-
хованию являются до-
бровольными. В тече-
ние пяти дней с момен-
та оформления догово-
ра страхования клиент 

имеет право обратиться 
в страховую компанию 
для расторжения догово-
ра и возврата уплаченной 
страховой премии в пол-
ном размере. 

«Почта России» орга-
низует регулярный ин-
структаж сотрудников 
почтовых отделений о 
порядке оказания услуг. 
Должностных лиц, ока-
зывающих услуги ненад-

лежащим образом, при-
влекают к ответственно-
сти.

Для разбирательства в 
конкретном случае жи-
тельнице необходимо 
передать информацию 
по телефону горячей ли-
нии 8-800-200-5888, на 
сайт www.pochta.ru/claim 
или по электронной по-
чте client@russianpost.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Страхование 
квартиры 
через ЕПД 
является 
добровольным

На Ставропольской вместо горки сделали ступеньки

Зачем на почте заставляют оплачивать 
страховку квартиры?

Сотрудники «Почты России» проинструктированы о порядке оказания услуг
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К 
28 годам у 
айтишника из 
Москвы были 
в наличии пив-
ной животик 

под растянутым свитером, 
очки и высшее образова-
ние. А вот денег не было. 
От отсутствия финансов 
страдал и 22-летний жи-
тель Тамбовской области. 
Они нашли друг друга на 
интернет-ресурсе с гово-
рящим названием «Тёмные 
деньги». На этом портале 
можно было отыскать схе-
мы мошенничества с бан-
ковскими картами. 

Помог сотрудник банка

Новые интернет-зна-
комые решили снимать 
деньги со счетов клиен-
тов одного из банков. К 
своим тёмным делиш-
кам они подключили со-
трудника отделения фи-
нансовой организации, 
расположенной в ЮВАО. 
При помощи банковско-
го сотрудника злоумыш-
ленники завладели базой 
данных клиентов, кодо-
выми словами и пароля-
ми. Теперь им требова-
лось войти в банковское 
онлайн-приложение, что-

бы снять деньги. Для это-
го они состряпали под-
дельные доверенности от 
имени клиентов и с ними 
отправились в салон со-
товой связи, где оформи-
ли новые сим-карты с уже 

подключённым интернет-
банком. Получив доступ к 
дистанционному управле-
нию счетами, злоумыш-
ленники начали перечис-
лять деньги на свои счета, 
открытые в других банках.

Забили тревогу

На первых порах груп-
пировке удалось украсть 
деньги с трёх счетов, один 
из потерпевших лишился 
накоплений в сумме око-

ло полутора миллионов. 
Но обналичить и поде-
лить финансовые сред-
ства со участники не успе-
ли. Многие клиенты, за-
метив подозрительную 
активность вокруг своих 
счетов, забили тревогу. 
В итоге остальные карты 
были заблокированы. 

В ходе расследования 
полиции удалось вычис-
лить злоу мыш ленни-

ков и установить за ними 
наб людение: соучастни-
ки договорились встре-
титься около метро «Тек-
стильщики». Там их и за-
держали. Уголовное дело в 
отношении банды мошен-
ников направлено проку-
ратурой округа в Люблин-
ский районный суд.

Анна 
САХАРОВА

По информации 
Прокуратуры ЮВАО

Полутора миллионов 
как не бывало

В районе Люблино украли 
нижнее бельё

Ночью неизвестные проник-
ли в помещение склада в рай-
оне Люблино. В модуле одного 
из предпринимателей они спи-
лили замки и похитили партию 
нижнего белья на общую сум-
му 7 млн рублей. Бюстгальте-
ры с трусами были китайского 
производства и продавались в 
расположенном неподалёку ТЦ 
«Москва». 

Возбуждено уголовное дело. 
В данный момент устанавлива-
ются детали происшествия. По-
лиция ищет похитителей.

В Лефортове напали 
на прохожего 

Мужчина проходил мимо 
завода «Серп и Молот». Вне-
запно к нему бросился моло-
дой человек, прыснул в лицо из 
газового баллончика, выхватил 
телефон и скрылся. Стражи по-
рядка задержали грабителя — 
это двадцатилетний парень, на-
ходящийся в столице проез-
дом. Украденный телефон он 
успел продать. Возбуждено 
уголовное дело. Грабитель со-
держится под стражей.

В Выхине-Жулебине 
делали наркотики

Сотрудники уголовного розы-
ска посетили одну из квартир на 
Пронской улице. Там, по опера-
тивной информации, прожива-
ет специалист по производству 
наркотических веществ. В ходе 
обыска квартиры полицейские 
изъяли 22 грамма амфетами-
на, что является крупным раз-
мером. Выяснилось, что 34-лет-
ний неоднократно судимый хо-
зяин жилища готовил наркотик 
к продаже. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Анна САХАРОВА

Хроника

Сотрудник 
банка передал 
злоумышленникам 
базу данных 
клиентов

Перед судом предстанут мошенники, укравшие деньги
с банковских карт

В Некрасовке спасатели почтили память полковника Жебелева
День памяти полковни-

ка Александра Жебелева 
провели в пожарно-спа-
сательном отряде №209 
ГКУ ПСЦ, который носит 
его имя. 

Полковник Александр 
Жебелев был ликвидатором 
аварии на Чернобыльской 
АЭС, принимал участие в 
устранении последствий 
крупных чрезвычайных 
происшествий в Москве: 

террористических актов 
на станции метро «Авто-
заводская», на улице Гу-
рьянова, на Дубровке, на 
Пушкинской площади, на 
аэродроме Тушино, в раз-
влекательном комплексе 
«Трансвааль-парк», тушил 
пожар в телецентре «Остан-
кино», участвовал в между-
народных гуманитарных 
операциях. В ГУ МЧС по 
г. Москве он занимал долж-

ность заместителя началь-
ника главка. Жебелев скон-
чался в 2010 году. 

В памятном митинге, по-
свящённом дню рождения 
Жебелева, приняли участие 
семья полковника, началь-
ник пожарно-спасательно-
го центра Евгений Савиц-
кий, заместитель главы 
управы района Некрасов-
ка Владимир Борисов.

В рамках мероприятия 

прошли традиционные со-
стязания дежурных смен 
отряда. Болельщиками 
стали ученики 7-го класса 
школы №1366. Они увиде-
ли элементы пожарно-при-
кладного спорта: этапы бо-
евого развёртывания, обла-
чение на скорость в боевую 
одежду, скоростной подъём 
на башню с помощью лест-
ницы-штурмовки. 

Анна САХАРОВА
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Бойцы пожарно-спасательного отряда №209
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Вопрос — 
ответ

Я 
иду вдоль ря-
дов в супер-
маркете на 
Б р а т и с л а в -
ской улице. В 

глаза бросаются яркие 
ценники со словом «Ак-
ция». Товары со скидкой 
расставлены вдоль основ-
ного прохода.

Вот кофе со скидкой 
за 319 рублей вместо 499, 
а рядом шоколадка за 54 
рубля вместо 95. Ещё есть 
лосьон для тела. Прежняя 
цена 600 рублей, а сейчас 
450… Странно, я такой же 
покупала в другом мага-
зине за 380 рублей.

Возле акционных то-
варов останавливаются 
почти все покупатели, 
и многие со словами «О! 
Акция!» кладут что-то в 
свои корзинки. 

Товары со скидкой на-
хожу и возле касс. Люди, 
стоящие в очереди, от-
правляют эту мелочёвку 
в корзины. Неужели им 
действительно всё это 
нужно?

Что ставят 
в торце полки

Что заставляет покупа-
телей приходить в мага-
зин за хлебом, а уходить с 
полной корзиной продук-
тов? Об этом «ЮВК» рас-
сказала кандидат психо-
логических наук, доцент 
кафедры рекламы и свя-
зей с общественностью 
Государственного уни-
верситета управления 
Александра Тимохович. 
По её словам, маркето-
логи, рекламщики, мер-
чендайзеры постоянно 
работают над тем, что-
бы продать нам това-
ры, вне зависимости от 
того, нужны они или нет.

— Существуют особые 
правила структурирова-
ния и зонирования тор-
гового пространства, — 
рассказывает она. — Они 
основаны на психологи-
ческих приёмах привле-
чения и удержания вни-
мания потребителей. На-
верняка вы замечали на 
торцах торговых рядов 
особую выкладку товаров, 
которая привлекает вни-
мание. Это делается спе-
циально, чтобы воздей-
ствовать на покупателей, 
которые пришли за опре-
делёнными покупками и 
не планируют загляды-
вать вглубь рядов. Причём 
в торце представлены, как 
правило, далеко не самые 
дешёвые и не самые каче-
ственные товары. 

В последнее время в 
прикассовой зоне тоже 

стали помещать не толь-
ко недорогие мелочи, но и 
вполне значимые по сто-
имости товары. А покупа-
тель думает, что этот то-
вар ему может пригодить-
ся, и кладёт его в корзину. 
Маркетологи называют 
это импульсной покуп-
кой.

То дешевле, 
то дороже

Самой коварной для 
потребителя является та-
кая расстановка товаров, 
где дорогие наименова-

ния чередуются с дешё-
выми.

— Покупатель ожидает, 
что товары будут упоря-
дочены по цене, по брен-
дам, по размеру упаков-
ки, — продолжает Алек-
сандра Тимохович. — И 
если он видит дорогой 
товар, а рядом дешевле, 
а потом опять дорогой, 
то, скорее всего, он выбе-
рет средний, то есть, в его 
понимании, «дешёвый». А 
оказывается, что дальше в 
этом же ряду можно было 
найти товар по ещё более 
привлекательной цене. 

Сила ценников 

Воздействуют на по-
купателя и посредством 
ценников. 

— В каждой торговой 
точке своя система: где-
то ценники чёрно-белые, 
где-то на ярком фоне, где-
то зачёркнута одна цена, 
но не обозначена дру-
гая. Бывает, что ценник 
на определённые това-
ры вообще не найти или, 
на оборот, он есть, а то-
вар уже закончился. Всё 
это запутывает покупате-
ля, сбивает его с толку, — 
говорит Александра Ти-
мохович. 

Такую путаницу марке-
тологи устраивают ради 
так называемых дотош-
ных покупателей, кото-
рые несмотря ни на что 
начинают разбираться 
в ценниках. В результа-
те они обращают вни-
мание на другие товары, 
которые не планирова-
ли брать и, как ни стран-
но, покупают. Возможно, 
потому, что в их ценни-
ках они как раз и разо-
брались. 

Максимум внимания 
посетителей привлека-
ют, конечно, яркие цен-
ники. Создаётся впечат-
ление, что на данный то-
вар действует скидка. 

— Конечно, это далеко 
не всегда так. Ценник мо-
жет быть помечен ярким 
цветом, или даже пер-
воначальная цена мо-
жет быть зачёркнута, но 
по факту стоимость бу-
дет не самой выгодной в 
магазине, — отмечает до-
цент ГУУ.

Анна КРИВОШЕИНА

Путаница с ценниками —
ловушка для дотошных
Почему мы покупаем ненужные товары

Самая коварная расстановка 
товаров — 
дорогие наименования 
чередуются с дешёвыми

Прочитала 
в вашей газете 
о том, что 

у шуб теперь должны 
быть чипы. А что де-
лать, если я купила не-
качественную шубу? Из 
неё лезет мех. Можно ли 
вернуть деньги? 

Ирина Григорьева, Кузьминки

Отвечает руководитель тер-
риториального отдела Управ-
ления Роспотребнадзора по 
г. Москве в ЮВАО Юлия Ла-
рина.

Покупатель вправе предъ-
явить продавцу одно из сле-
дующих требований: заменить 
товар; соразмерно уменьшить 
покупную цену товара; устра-
нить недостатки; вернуть де-
нежные средства. Об этом 
сказано в статье 18 Закона 
Российской Федерации от 7 
февраля 1992 года №2300-1 
«О защите прав потребите-
лей».

В период гарантийного сро-
ка продавец обязан принять 
товар с недостатками у по-
требителя и в случае необхо-
димости провести проверку 
качества товара, а в случае 
возникновения спора — про-
вести экспертизу товара за 
свой счёт. Потребитель впра-
ве присутствовать при прове-
дении проверки качества (экс-
пертизы) товара. 

Гарантийный срок устанав-
ливает изготовитель, это мо-
жет быть либо 6, либо 12 ме-
сяцев.

При отсутствии продав-
ца требования можно предъ-
явить изготовителю товара, 
организации, уполномоченной 
принимать претензии, или им-
портёру.

Если недостатки товара 
обнаружены по истечении 
двух лет и они являются су-
щественными, потребитель 
вправе предъявить изгото-
вителю требование о безвоз-
мездном устранении таких не-
достатков.

 Анна ФОМИНА

Как вернуть 
деньги за 
некачественную 
шубу?

В супермаркете эко-
номкласса на 7-й улице 
Текстильщиков огурцы 

стоят как полкило мяса — 116 
рублей 10 копеек за 300-граммо-
вую упаковку. Откуда такие 
цены? 

Людмила Дмитриевна, 
ул. Чистова

Корреспондент «ЮВК» связа-
лась с представителем агроком-
плекса, который производит эти 
огурцы.

А г р оком п лекс на ход и т-
ся в Ставропольском крае. 
Как уверяют на предприя-
тии, их продукция выраще-

на без применения химии.
Для защиты растений от вре-

дителей используются энтомо-
фаги — жучки и паучки, кото-
рые поедают вредителей. Отсю-
да и цена.

Руководитель окружного Рос-
потребнадзора Юлия Ларина 
пояснила, что в России цены на 
продукты законодательством не 
регулируются, то есть цены сво-
бодные за исключением отдель-
ных видов товаров: это алкоголь, 
табак и социально значимые ле-
карственные средства. Огурцы в 
этот список не входят. 

При желании покупатель мо-
жет обратиться в Федераль-

ную антимонопольную служ-
бу или в суд. Это его право. 

Впрочем, в магазинах и на рын-
ке есть огурцы разных произво-
дителей и на любой кошелёк.

Анна ФОМИНА

Общественная приёмная окружного 
Роспотребнадзора работает
с 10.00 до 18.00 (перерыв на обед 
с 13.00 до 13.45) по адресу: 
Волгоградский просп., 113, корп. 5, 
каб. 316, телефон горячей линии 
(495) 379-3730. Ответы 
на вопросы, касающиеся прав 
потребителей, размещены 
на государственном 
информационном 
ресурсе zpp.rospotrebnadzor.ru

Почему в супермаркете в Текстильщиках 
огурцы стоят как мясо?
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Некоторые идут в магазин за хлебом, а уходят с полной корзиной продуктов



В 
«Мо с экспе р -
тизе» при Мо-
сковской тор-
гово-промыш-
ленной пала-

те создали подразделение 
почерковедческой экспер-
тизы. Эксперт подразделе-
ния рассказал о том, как 
ему удалось помочь по-
страдавшим из-за под-
дельных подписей.

Подпись клиента 

По словам генерально-
го директора АО «Мосэкс-
пертиза» Дмитрия Короля, 
нередко приходится стал-
киваться с ситуацией, когда 
фирмы подделывают под-
писи физических лиц. На-
пример, в одном из банков 
сотрудники подделали под-
пись клиента под докумен-
том о якобы выдаче ему кре-
дитной карты. Когда с это-
го человека стали требовать 
деньги, он удивился и ска-
зал, что ничего не подписы-
вал. И только помощь экс-
перта-почерковеда помогла 
установить истину.

— Только на первый 
взгляд кажется, что под-
деланная подпись похо-
жа на настоящую, — го-
ворит эксперт-почерко-
вед Евгений Варюхин. 
— А на самом деле у каж-
дого человека свои приё-
мы написания, ведь пись-
менно-двигательные на-
выки формируются ещё в 
школьные годы. 

Человек, который пы-
тается повторить чужую 
подпись, воспроизводит 
только броские призна-
ки — какие-то закорюч-
ки, росчерки... А истина, 
как всегда, кроется в де-
талях. И если вниматель-
но приглядеться, можно 
увидеть, что, например, 
соединение между бук-
вами может быть петле-
вое, угловатое, дуговое, и 

даже хорошему художнику 
вряд ли удастся сразу его 
воспроизвести.

Что написал художник

— Несколько лет назад 
хранитель музея принёс 
три относительно дорогие 
картины довольно извест-
ного художника и попро-
сил определить, действи-
тельно ли они принадле-
жат его кисти, — расска-
зывает Евгений. — На 
картинах стояли моно-
граммы из нескольких 
букв. Внимательно изу-
чив десяток картин-под-
линников, я пришёл к вы-
воду, что эти три карти-
ны не имеют к художни-
ку никакого отношения. 
Я, в частности, обнару-

жил, что заглавную бук-
ву художник писал снизу 
вверх, а на этих картинах 
она была написана сверху 
вниз. Когда рассматрива-
ешь подпись под микро-
скопом, хорошо видно, 
что начало движения ки-
сти или ручки всегда со-
провождается маленькой 
капелькой или точкой. 

О чём помнят 
нотариусы

Иногда почерковеду 
приходится изучать до-

кументы в ультрафиоле-
товых или инфракрасных 
лучах, потому что люди, 
подделывающие подписи, 
зачастую стараются либо 
замазать старую подпись, 
либо вытравить, чтобы по-
верх нанести новую. Все 
эти манипуляции выяв-
ляются без особого труда. 

А случается, что доку-
мент поддельный, а под-
пись на нём настоящая. 
Например, начальник, 
уезжая в отпуск, по прось-
бе администрации остав-
ляет свою подпись на чи-

стых листах бумаги. На 
всякий случай. Этим мо-
гут воспользоваться нечи-
стые на руку люди. В этом 
случае на помощь почер-
коведу приходят прибо-
ры: хроматографы, спек-
трографы, газовые ана-
лизаторы. 

— По химическому со-
ставу чернил можно опре-
делить, проходил доку-
мент через принтер уже 
с подписью или ещё нет. 
Ведь бумага, пропущен-
ная через принтер, нагре-
вается, и часть чернил ис-
паряется,— поясняет Евге-
ний Варюхин.

Именно по этой причи-
не нотариусы никогда не 
дают подписывать доку-
менты гелевыми ручка-
ми, потому что по геле-
вым чернилам это трудно 
определить.

Подозрительное 
завещание

Почерковедческая экс-
пертиза может определить 
пол, примерный возраст, 
установить, находился ли 
человек в момент написа-
ния под воздействием ле-
карств, в удобной ли позе 
он писал... 

— Однажды я проводил 
почерковедческую экс-
пертизу завещания пен-
сионерки, — рассказы-
вает Евгений. — Строки 
были прыгающими и из-
вилистыми, буквы углова-
тыми. Сравнение с други-
ми образцами её почерка 
показало, что что-то здесь 
нечисто. Я отдал соответ-
ствующее заключение в 
суд. В итоге выяснилось, 
что в момент написания 
завещания женщина на-
ходилась под воздействи-
ем лекарственных препа-
ратов. Суд принял её сто-
рону.

Ирина  КОЛПАКОВА
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Зенит не лает 
и не кусается

Бывший до-
машний пёс, 
4 года, сред-
него размера 
— около 50 см 
в холке. Спокойный, добрый, 
ласковый. Зенит уважает и 
любит людей. На прогулке не 
натягивает поводок, не нары-
вается на конфликты с дру-
гими собаками. Ему просто 
некогда: он не сводит глаз с 
хозяина. 

Барабулька верит 
в людей

Небольшая со-
бачка — около 45 
см в холке, — око-
ло 4 лет. По харак-
теру «пушистень-
кая», суетливая и 
любопытная. Она встреча-
ет всех улыбкой, словно уже 
благодарна за внимание. На 
поводке Барабулька ходит 
прекрасно. С другими собака-
ми ладит. Она добродушная и 
радостная! 

У Герцога 
хорошие манеры

Бывший домашний, с хо-
рошими мане-
рами пёс. Круп-
ный, около 60 см 
в холке, возраст 
приблизительно 
5 лет. Очень кон-
тактный, добродушный, бла-
городный, полный достоин-
ства и спокойствия. На про-
гулке ведёт себя сдержанно, 
к поводку приучен. В еде не-
прихотлив, с другими соба-
ками ведёт себя безу пречно, 
начисто лишён агрессии. 
Уступчив даже в отношении 
еды: отдаст самый лакомый 
кусок, драться не станет 
даже за кость. 
Тел. 8-903-188-7417, Мария.

! Обращаем ваше 
внимание, 

что по регламенту приют 
не принимает животных с рук 
у населения, поэтому 
звонить с целью сдать 
животное не имеет смысла!
Фото предоставлены 
волонтёрами

Собаки ищут
хозяинаТайну выдаст закорючка

Эксперты-почерковеды из Южнопортового распознают
поддельные подписи

Нотариусы неспроста 
не дают подписывать 
документы гелевыми ручками

В префектуре ЮВАО со-
стоялось третье в этом году 
заседание Совета директо-
ров, в состав которого вош-
ли руководители 45 значи-
мых предприятий и орга-
низаций, работающих на 
территории Юго-Восточ-
ного округа. 

Основной темой заседа-
ния стала государствен-
ная финансовая поддерж-
ка предприятий и органи-
заций науки и промышлен-
ности в реальном секторе 
экономики. О ней расска-
зала начальник Управле-
ния промышленной поли-
тики Департамента науки, 

промышленной политики 
и предпринимательства г. 
Москвы Наталья Попкова. 
В частности, она отметила, 
что по сравнению с 2014-
2015 годами сегодня наблю-
дается значительная акти-
визация инвестиционной 
деятельности предприя-
тий. Так, по количеству за-
явок от предприятий и по 
суммам заявляемых субси-
дий уровень прошлых лет 
превышен в 2,5 раза. 

Новой мерой государ-
ственной поддержки стала 
компенсация затрат пред-
приятий на технологиче-
ское присоединение к сетям. 

— При вводе новых объ-
ектов промышленного на-
значения в эксплуатацию, 
а также при вводе в экс-
плуатацию реконструиро-
ванных объектов, где было 
подключение дополнитель-
ных мощностей в интересах 
производства, бюджет берёт 
на себя 50% затрат, но не бо-
лее 100 млн рублей на один 
земельный участок, — ска-
зала Попкова.

Также Наталья Попкова 
сообщила, что в этом году 
Фонд развития предпри-
нимательства был перепро-
филирован в Московский 
фонд поддержки промыш-

ленности и предпринима-
тельства. Основная его за-
дача — выдача займов про-
мышленным предприя-
тиям по крайне льготной 
ставке — 5% годовых сро-
ком на пять лет. 

На заседании Совета ди-
ректоров выступили руко-
водители и представители 
Национального исследо-
вательского универси-
тета МЭИ, Московско-
го технического универ-
ситета связи и информа-
тики и Государственного 
университета управления. 
Они рассказали о реали-
зуемых в этих вузах про-

граммах подготовки ква-
лифицированных кадров 
для предприятий и ор-
ганизаций науки и про-
мышленности. 

В завершение заседания 
состоялось награждение 
коллективов предприятий 
и организаций, отметив-

ших в этом году юбилей-
ные даты. Им были вруче-
ны благодарственные пись-
ма префектуры за плодо-
творный труд, высокий 
профессионализм и боль-
шой вклад в развитие Юго-
Восточного округа. 

Екатерина ЦВЕТКОВА

На Совете директоров ЮВАО 
обсудили господдержку предприятий
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Зампрефекта Александр Скороспелов (слева) вручает 
благодарность коллективу конструкторского бюро МЭИ

В арсенале экспертов целый ряд приборов
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Отсутствие регистрации 
сержант сердцем чует 
Известный тележурналист подежурил с полицейскими района Выхино

С
еренький де-
кабрьский де-
нёк. В такую 
погоду, ког-
да в воздухе то 

ли снег, то ли дождь, а на 
улице легче поскользнуть-
ся, чем пройти по прямой, 
когда то ли рассвело, то ли 
смеркается, лучше сидеть 
дома и пить горячий чай. 
С лимоном, мёдом и им-
бирём.

Не пьян, одет прилично 

— Ваши документы, по-
жалуйста! — патруль ОВД 
«Выхино» останавливает 
невзрачного человека без 
шапки.

Что их насторожило? Во 
внешности ничего насто-
раживающего, не пьян, 
одет прилично.

— Чутьё, — говорит сер-
жант. — Не могу объяс-
нить, а вот чувствую, и всё.

Документы на первый 
взгляд в порядке. Граж-
данин с Востока. Реги-
страция? А вот регистра-
ции нет.

Патруль связывается с 
отделом. И пока гражда-
нина пробивают по базе, 
мокнем то ли под дождём, 
то ли под волглой, мерзкой 
крупой.

Сержант выслушивает 
ответ по рации и с инте-
ресом смотрит на граж-
данина. 

— Поехали? — спраши-
вает он. — Сам ведь зна-
ешь, да?

Тот кивает.
Что-то за человеком 

числится. Что — мне ска-
зали, но не для прессы, 
пока идёт дальнейшее вы-
яснение.

Отделение. Дежурная 
часть.

— Пожалуйста, вот сюда 
ваш большой палец, — 
говорят человеку. — Так, 

благодарю. Теперь указа-
тельный…

Человек держится внеш-
не спокойно, но чувству-
ется, как в нём растёт вну-
треннее напряжение.

Что ж, сержант не ошиб-
ся. Чутьё. Профессия.

Назовём её Надя

В день только сотрудни-
ки ОВД «Выхино» вот так 
останавливают для про-
верки человек сто, стара-
ясь не упустить из виду 

данные ориентиро-
вок и просто прислу-
шиваясь к внутреннему 
голосу.

Мы уже собрались снова 
выходить под дождь, как в 
отделении появились но-
вые действующие лица.

Назовём её Надя. Она 
судима. Наркоманка со 
стажем. Круги под глаза-
ми, выглядит нездоровой. 
Взяли на краже из «Пятё-
рочки».

Взяли с поличным. Пы-
талась убежать и драться. 

Чистая статья, и она это 
знает сама.

— Что произошло? 
— спрашиваю я её.

Потухший взгляд. Спо-
койно даёт себя сфотогра-
фировать, и я сам прошу её 
прикрыть лицо: ни к чему 
женщине такая слава, хотя 
ей, похоже, всё равно.

— Конфеты. Украла.
— Какие? Сколько?

— «Мерси». Шесть ко-
робок.

— Запихнула под одеж-
ду. Там товара — на тыся-
чу восемьсот, — вступает 
в разговор лейтенант Ро-
ман Соколов, командир 
взвода, лично её задер-
жавший. — Когда попро-
сили на кассе остановить-
ся, кинула в пакет, потом 
дралась…

Он качает головой. Он 
совсем ещё молод. Жалко 
ли ему Надю? Жалко не 
жалко, он на работе.

— Дети есть? — продол-
жаю я.

— Есть сын. Пять лет.
— Зачем вам шесть ко-

робок? Ну, я понимаю, ре-
бёнку, ну одну. Ну две…

Молчание. И потом че-
рез силу:

— Подарила бы…
— Кому? Зачем?
Пауза. И потом:
— Но ведь праздник 

же… Новый год… Все по-
дарки любят…

Думаю, что продала 
бы вдвое дешевле. На 
дозу.

Она — тяжёлая нар-
команка. У неё ВИЧ. 
Её, как она говорит, из-
за этого не берут нику-

да даже уборщицей. Она 
лишена родительских 

прав, и сына воспитывает 
бабушка. Серый-серый, 
промозглый, безрадост-
ный денёк, и по железно-
му «наморднику» камеры 
при дежурке стекают то ли 
капли дождя, то ли злые 
слёзы людей.

— Эй, командир! — ба-
рабанит в пластик камеры 
бойкий молодой человек. 
— Так и будем загорать?

Его задержали за мат 
в общественном месте и 
пьяные выходки.

— Вот придёт участко-
вый, он тобой займётся, — 
отвечают ему.

Кибермошенники 
атакуют 

— Час пик? — переспра-
шивает Валентин Паркин, 
зам. начальника полиции 
по ООП (охране обще-
ственного порядка). — С 
пяти вечера и до одиннад-
цати. Это неофициально, 
это мои личные наблю-
дения. Суббота потише. 
Воскресенье — вообще 
тишина. А вот по пятни-
цам — карусель с пяти и 
до трёх ночи…

— Как изменилась пре-
ступность?

— В основном сейчас 
киберпреступления. Да-
да, те самые разводы по 
телефону с банковскими 
карточками. Народ ведь 
на что ведётся? Звонят: 
вам положена выплата. 
Ну тут бдительность про-
падает: ой, какая радость! 
А по телефону диктуют: 
подойдите к банкомату… 
Сделайте то-то… У меня 
так родственники чуть на 
600 тысяч не попали, дом 
продавали! И им действи-
тельно перевели эти день-
ги, а потом стали манипу-
лировать: нажмите туда… 
Теперь сюда… В результа-
те создали общий банк и 
списали все деньги. И те 
600 тысяч, и несчастные 
шесть рублей, что лежа-
ли на карточке… Не по-
везло им…

— Кто этим занимает-
ся? Я слыхал, прямо с зон?

— Да. Нередко. И пой-
ди найди…

Дождь вроде поутих.
— Эй! Начальник! — 

вновь барабанит в стекло 
матерщинник и весель-
чак. — Где твой участко-
вый?!

Обычный день. Обыч-
ная работа. Совсем неза-
метная извне.

Игорь ВОЕВОДИН

Человек держится внешне 
спокойно, но чувствуется, 
как в нём растёт 
внутреннее напряжение

На публичные слушания 
представляется проект внесе-
ния изменений в Правила зем-
лепользования и застройки 
г. Москвы в отношении террито-
рии по адресу: ул. Люблинская, 
18б (кад. №77:04:0003018:127), 
ЮВАО.

Информационные матери-
алы по теме публичных слу-
шаний будут представлены 
на экспозиции с 25.12.2017  
по 10.01.2018 в здании упра-
вы района Текстильщики по 
адресу: 8-я ул. Текстиль-
щиков, д. 16, корп. 5 (фойе 
1-го этажа). График рабо-
ты экспозиции: 25.12.2017-
2 8 . 1 2 . 2 0 1 7 ,  9 . 0 1 . 2 0 1 8 -

10.01.2018 с 9.00 до 17.00; 
29.12.2017 с 9.00 до 14.00; 
30.12.2017-8.01.2018 — вы-
ходные и праздничные дни. 
На выставке проводятся кон-
сультации по теме публичных 
слушаний. 

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
16.01.2018 в 19.00 по адресу: 
ул. Чистова, 15/15 (библиотека 
№127 ЦБС ЮВАО).

Время начала регистрации 
участников: 18.30.

В период проведения пу-
бличных слушаний их участ-
ники имеют право представить 
свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемому проекту 
посредством:

— записи предложений и за-

мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников пу-
бличных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений и за-
мечаний в Окружную комиссию 
по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и за-
стройки при Правительстве Мо-
сквы в Юго-Восточном админи-
стративном округе г. Москвы.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы района 
Текстильщики (499) 178-5148; 
Окружной комиссии (495) 362-
2067.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 111024, г. Москва, 
ул. Авиамоторная, 10.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: AlievaZA@
mos.ru.

Информационные материалы 
по проекту, представленному на 
публичные слушания, размеще-
ны на официальном сайте упра-
вы района Текстильщики tek-
stilschiky.mos.ru, на офици-
альном сайте префектуры Юго-
Восточного административного 
округа г. Москвы www.uvao.
mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
Официально

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU
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Н
едавно из-
вестный пу-
тешествен-
ник, член 
Р у с с к о г о 

гео графического обще-
ства, основатель клуба пу-
тешественников «Миры» 
Андрей Федорович высту-
пил перед жителями окру-
га на Золоторожском Валу, 
в творческом пространстве 
«Символ». А корреспондент 
«ЮВК» в свою очередь рас-
спросил Андрея о том, как 
ему удаётся путешество-
вать по миру не пару раз в 
год, а постоянно.

Географию 
в школе не учил

По словам Андрея, пу-
тешествиями он бредил с 
детства (он родился в 1966 
году). Мечтал уехать жить 
в Гималаи или примк нуть 
к индейцам Северной Аме-
рики. Над кроватью у него 
висела карта мира, вот с ше-
сти лет он по ней и «бродил». 

— Я уже к девяти годам 
знал все страны и столи-
цы, все высочайшие верши-
ны и самые длинные реки, 
— рассказывает он. — По 
географии меня даже к до-

ске не вызывали: учитель и 
так знал, что я на любой во-
прос отвечу. А в восемь лет 
пытался с другом построить 
плот, чтобы на нём уплыть 
куда-нибудь. Но потом бы-
стро понял, что далеко так 
не уплывёшь: чтобы по-
настоящему увидеть раз-
ные страны, надо быть или 
моряком, или Сенкевичем. 
Вот я и пошёл в мореходку. 
Ходил в загранку на судах 
Эстонского морского паро-
ходства — судовым электри-

ком и мотористом. В сво-
бодное от вахт время бегал 
в самоволку в иностранных 
портах, за что, как вы пони-
маете, рисковал лишиться 
карьеры, загранпаспорта и 
даже свободы. 

Автостопом 
через полконтинента

В начале 1990-х Андрей 
пробовал себя в страховом 
бизнесе. Дело пошло: меж-

дународная компания, со 
временем — должность ди-
ректора представительства, 
доходы, дающие возмож-
ность путешествовать. Но 
потом ему стало скучно. Да 
и не по душе был, как он вы-
разился, «звериный оскал 
капитализма»: интриги, 
обман, закулисные игры…

— Как сказал Александр 
Пушкин, «им овладело бес-
покойство, охота к перемене 
мест». Это про меня в 2005 

году, — говорит Андрей. — 
И с 2006-го я — профессио-
нальный путешественник. 

Теперь он зарабатыва-
ет на жизнь тем, что возит 
по разным странам груп-
пы единомышленников — 
от 2 до 15 человек. Говорит, 
что подобные индивиду-
альные путешествия в от-
личие от туризма по путёв-
ке достаточно бюджетны. 
При желании можно про-
ехать половину континента, 

имея в кармане пару сотен 
долларов, передвигаясь ав-
тостопом или пешком, но-
чуя в хостелах, а то и в па-
латках. Но конечно, надо 
знать, куда можно совать-
ся: где-то могут ограбить, 
убить или вовсе съесть. 

Начальник поезда 
подарил 800 рупий

Однажды на перевале 
между Перу, Боливией и 

Бразилией их тормозну-
ли местные бандиты…

— Стрельба, маски, ужас, 
— вспоминает Федорович. 
— Слава богу, отпустили 
потом. 

А на самой границе Бир-
мы он попал… в раннее 
Средневековье. Ни элек-
тричества, ни других благ 
цивилизации. Но люди 
чистые, красивые, сытые 
и счастливые!

— Самая непредсказу-
емая страна — Индия, — 
уверен Андрей. — Со мной 
был случай: вскочил на по-
езд без билета, еду на под-
ножке часа четыре. А ехать 
далеко! Протискиваюсь в 
вагон, там не протолкнуть-
ся, бардак: с одной сторо-
ны через меня мешки та-
щат, с другой — чашку с 
чаем протягивают. Появил-
ся начальник поезда и да-
вай меня страшно стыдить: 
мол, без билета, представи-
тель такой державы… А сам 
что-то пишет. Всё, думаю, 
высадит и оштрафует! А он 
протягивает мне чек на 800 
рупий (примерно 700 руб-
лей. — Прим. ред.). Чтобы я 
себе билет купил. Вот такой 
душевный человек!

Алексей ТУМАНОВ

Оставил бизнес 
и «пошёл по миру»

«На перевале между Перу, 
Боливией и Бразилией 
на нас напали бандиты»

Известный путешественник
рассказал в Лефортове,
как воплотил свою
заветную мечту
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Андрей Федорович 
путешествиями 

бредил с детства
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О
р г а н ы 
ЗАГС от-
м е ч а ю т 
1 0 0 - л е т -
ний юби-

лей. В декабре 1917 года 
Совет народных комис-
саров РСФСР подписал 
декрет «О гражданском 
браке, о детях и о веде-
нии книг актов состоя-
ния». 

К о р р е с п о н д е н т 
«ЮВК» расспросила 
сотрудников одного из 
старейших Дворцов бра-
косочетания о брачных 
трендах и о самых нео-
бычных свадьбах.

Чуть не упала 
в обморок

Дворец бракосочета-
ния №3 на улице Юных 
Ленинцев был открыт 
в 1969 году. Ежеднев-
но в нём регистриру-
ют порядка 40 браков, 
а в День всех влюблён-
ных, на Красную горку 
или в даты с «волшебны-
ми» цифрами, например 
с тремя семёрками, бы-
вает и до 80 супружеских 
пар. За 48 лет здесь заре-
гистрировано более 284 
тысяч браков.

Руководитель Дворца 
бракосочетания №3 Ма-
рина Киселева работа-
ет в структуре органов 
ЗАГС 23 года. 

— В начале 2000-х го-
дов у нас регистрирова-
лись  цыгане, а на улице 
сидел живой бурый мед-
ведь, — рассказала она. 
— А в этом году пришла 
пара, которая пожелала 
во время торжественной 
церемонии обменяться 
не кольцами, а… змея-
ми. Они были намотаны 
вокруг рук новобрачных 
и вели себя довольно 
агрессивно. Сотрудни-
ца, которая регистриро-
вала брак, чуть не упа-

ла в обморок от страха, 
но стойко провела сва-
дебную церемонию до 
конца.

Вампиры и байкеры

Другая пара наряди-
лась в вампиров. Мама 
жениха рассказала, что 
костюмы они заказыва-
ли в Англии.

Кост юм и рован н ые 
свадьбы сейчас вообще 
очень модны. Как-то 
была компания, одетая 
в стиле американских 
гангстеров 1930-х годов. 
На мужчинах были чёр-
ные костюмы и шляпы, 
а в руках — автоматы, 
которые хоть и оказа-
лись игрушечными, но 
выглядели довольно на-
турально. После прось-
бы сотрудников дворца 
они убрали «оружие» в 
машину.

Однаж ды приеха л 
целый свадебный кор-
теж на мотоциклах. Все 

были в байкерских ко-
стюмах, невесту выде-
лял только белый шлем 
с фатой. На торжествен-
ную церемонию она всё 
же переоделась в свадеб-
ное платье. 

Такие разные 
свадьбы

Современные свадьбы 
проходят не только в ор-
ганах ЗАГС. Так, по сло-
вам Марины Киселевой, 
сейчас стала популяр-
на выездная регистра-
ция брака в столичных 
архитектурно-музейных 
комплексах. Например, в 

усадьбе Люблино, где мо-
лодых встречают артисты 
в образе хозяина дворца 
Н.А.Дурасова и его до-
мочадцев. 

Однажды сотрудни-
ки Дворца бракосоче-
тания №3 выезжали на 
дом к пожилой паре. Же-
них был полностью не-
зрячим, а невеста — не-
слышащей, обоим было 
около 90 лет.

В последние годы за-
метно больше стало не-
равных браков.

— Например, жени-
ху около 20 лет, а неве-
сте уже за 60. Бывает и 
на оборот. Но такие со-
юзы заключаются чаще 
по меркантильным со-
ображениям, — замеча-
ет хозяйка дворца.

Нередко случается, 
что люди подают заяв-
ление, а потом не при-
ходят на регистрацию. 
Так, одна молодая пара 
переносила дату три 
раза, но так и не пришла 

оформить отношения.
Попадались тут и лю-

бители вступать в брак 
неоднократно. 

— Один гражданин 
приходил к нам не-
сколько раз. В его па-
спорте уже не было 
свободного места для 
штампа. Но его это ни-
сколько не смущало, — 
говорит Марина Кисе-
лева. — Мы не имеем 
права отказать в реги-
страции брака. Правда, 
однажды мы всё-таки 
убедили одну пару пе-
ренести церемонию. И 
жених, и невеста приш-
ли в таком сильном 
опьянении, что не мог-
ли отвечать на вопро-
сы и расписаться в за-
писи акта. Мы предло-
жили им поменять дату 
свадьбы. Они согласи-
лись и расписались не-
дели две спустя на трез-
вую голову.

Екатерина 
ЦВЕТКОВА

Дворец бракосочетания в Текстильщиках
повидал много необычных женихов и невест

Невеста-
байкер была 
в белом 
шлеме 
с фатой

Хобби

Виктория 
из Жулебина 
делает 
картины
из крупы

Виктория Серебренникова жи-
вёт на улице Генерала Кузнецо-
ва. В этом году она освоила нео-
бычное хобби: изготовление де-
коративных панно из обычной 
крупы.

— Такое хобби очень удобное: 
почти всё необходимое есть у лю-
бой хозяйки на кухне. Это греч-
невая крупа, горох, чечевица, фа-
соль, семена льна и пшеницы, — 
рассказала мастерица. — Эти сы-
пучие продукты имеют разную 
форму и цвет, поэтому из них по-
лучаются панно наподобие моза-
ики. 

Основой может стать плотный 
картон или тонкий лист фанеры. 
На него Виктория наносит эскиз, 
например натюрморт с овощами 
или цветами. А на эскиз — клей 
ПВА, к которому пристаёт крупа. 

— Через три-пять часов работа 
высыхает, и её можно поставить в 
рамочку, украсив домашний инте-
рьер. Я люблю добавлять в карти-
ны и другие природные материа-
лы: чёрный и зелёный чай, листоч-
ки из гербария, камешки. В буду-
щем думаю попробовать сделать 
портреты людей с волосами из ма-
карон. 

Сегодня Виктория Серебрен-
никова уже делится своим опы-
том с другими: она даёт мастер-
классы детям в районном куль-
турном центре «Лидер». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Решили обменяться 
не кольцами, а змеями
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Пишите нам: uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
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В 
ноябре испол-
нилось 116 лет 
со дня рожде-
ния исполни-
тельницы ро-

лей миссис Хадсон и че-
репахи Тортиллы.

На 3-м участке Введен-
ского кладбища, слева от 
главного входа, стоит бе-
лый памятник — несколь-
ко соединённых между со-
бой мраморных пластин, 
на одной из них имя про-
писью «Рина Зелёная» и 
цифры «1901-1991». Зва-
ние «Народная артист-
ка России» и в самом деле 
добавлять не обязательно: 
она снялась более чем в 50 
фильмах, большинство из 
которых стали классикой. 

Ощущала себя 
красивой блондинкой

 — Красивой в расхожем 
смысле слова Рину Зелё-
ную назвать было нельзя, 
но она умела подать себя 
так, что иной раз её вос-
принимали как красави-
цу, — говорит киновед и 
научный сотрудник Му-
зея кино Алексей Трема-
сов. — Она принадлежала 
к достаточно редкой кате-
гории актрис, которая на-
зывается «клоунесса». 

В своих воспоминаниях 
Рина Зелёная писала, что, 
выходя на сцену, ощуща-
ет себя высокой красивой 
блондинкой. 

— Она не боялась быть 
смешной, эксцентричной, 
трогательной. Не боялась 
экспериментировать. 

В том числе — и в жизни.

Стихи до обеда 

У Рины Зелёной всегда 
было много поклонников 
и друзей. Однажды, ког-

да она играла в теннис на 
динамовских кортах, не-
подалёку остановился вы-
сокий молодой человек, 

дождался, когда она до-
играет, протянул тетрад-
ку со стихами и сказал: 
«Я хочу, чтобы вы это чи-

тали с эстрады». Это был 
молодой Сергей Михал-
ков. Он начал приходить 
каждый день, приносил 
новые стихи, потом они 
шли обедать, потому что 
Рина в тот период полу-
чала зарплату, а он нет.

Четыре 
последние буквы

Как ни странно, Зелёная 
— это не псевдоним, а на-
стоящая фамилия. Её но-
сил и дед актрисы — Иван 
Кузьмич Зелёный, глас-
ный в городской Думе, и 
отец — Василий Ивано-
вич Зелёный, чиновник 
по интендантскому ведом-
ству. С именем Рина — ещё 
проще. На афише одесско-
го театра «КРОТ» — Кон-
фрерия (братство) Рыца-
рей Острого Театра, где 
играла молодая актриса в 
1919 году, на её полное имя 
— Екатерина — не хвати-
ло места. Находчивый им-
пресарио отрезал начало, 
оставив четыре послед-
ние буквы, — так роди-
лось имя, которое актри-
са носила всю жизнь.

Из дома отдыха 
вернулись вместе 

Летом 1937 года на ве-
ранде дома отдыха «Си-
ноп» в Абхазии общий 
знакомый представил 
Рине архитектора Кон-
стантина Топуридзе. Она 
вспомнила, что пару лет 
назад они уже виделись 
— на приёме в Академии 
архитектуры. Приём был 
официальным, все прие-
хали с жёнами. Рина была 
одна: она уже давно рас-
сталась со своим первым 
мужем — юристом Влади-
миром Блюменфельдом.

Теперь был свободен и 
Константин. С моря они 
возвращались вместе, а че-
рез некоторое время поже-
нились. С прежней женой 
у Константина и Рины со-
хранились хорошие отно-
шения, они её так и назы-
вали: «наша первая жена».

Жила 
интересами мужа 

Конс т а н т и н Топ у-
ридзе — знаковая фигу-
ра в советской архитек-

туре 1930-1970-х годов. 
— По его проектам по-

строено и отреставриро-
вано множество зданий 
и сооружений, — расска-
зывает историк архитек-
туры Елена Благова. — В 
Москве это Соборная пло-
щадь Кремля, Манеж, Ин-
ститут Склифосовского, 
Музей Льва Толстого на 
Кропоткинской… 

А первым проектом ар-
хитектора в Москве стал 
Лефортовский мост. 

Этот мост, помнивший 
ещё Екатерину II, пол-
ностью реконструирова-
ли незадолго до войны, 
в 1940 году. Архитектор 
сконструировал два цен-
тральных пролёта так, 
чтобы могли ходить со-
временные речные суда. 

Рина Зелёная всегда 
интересовалась работой 
мужа. Она говорила, что 
освоила профессию жены 
архитектора. Нередко они 
вместе приезжали на объ-
екты, которые Топуридзе 
проектировал и строил, 
осуществляя авторский 
надзор. Он рассказывал и 
показывал, она слушала. 

Последний шедевр 

Они прожили вместе 
40 лет. Почти не разлуча-
лись, только когда кто-то 
ехал в командировку. То-
пуридзе умер в 1977 году. 
Его похоронили недалеко 
от его мостов, на Введен-
ском кладбище.

Рина Васильевна пере-
жила мужа на 14 лет. В по-
следние годы её здоровье 
пошатнулось, она ощуща-
ла одиночество. Но чув-
ства юмора не утратила. 
Её последняя роль — мис-
сис Хадсон в нескольких 
сериях «Приключений 
Шерлока Холмса и док-
тора Ватсона» — стала на-
стоящим шедевром... 

Марина МАКЕЕВА 

У Рины Зелёной всегда было 
много поклонников и друзей

Жена архитектора 
Рина Зелёная гуляла с мужем у Лефортовского моста

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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В роли черепахи Тортиллы Миссис Хадсон

Памятник на Введенском кладбище



17декабрь 2017  №47 (762)

С 
21 по 24 дека-
бря в лефор-
товском выста-
вочном цен-
тре «Кристалл 

Экспо» пройдёт фести-
валь антиквариата и вин-
тажа. В программе — це-
лая серия мастер-клас-
сов, танцевальные уроки, 
выставки коллекционных 
предметов и ярмарка. 

Лепка, мехенди 
и старинные наборы 
цирюльников

— Детям особенно по-
нравятся уроки по леп-
ке керамики и росписи 
ёлочных игрушек, кото-
рые проведёт француз-
ская художница русско-
го происхождения Илона 
Менан. А взрослых заин-
тересуют мастер-классы 
по реставрации фарфора. 
Также желающих обучат 
искусству мехенди — ро-
списи по телу хной, в на-
шем случае узоры будут 
рисовать на руках. Все ма-
териалы для мастер-клас-
сов участники получат на 
месте, — рассказал орга-
низатор мероприятия Ва-
лерий Архипов. 

А чтобы погрузиться в 
атмосферу прошлых ве-
ков, желающие смогут 
принять участие в уроках 
бальных танцев. 

На фестивале также 
пройдёт выставка уни-
кальных аксессуаров из 
Музея парикмахерского 
искусства Мещерякова. 
Посетители увидят ста-
ринные фены, изыскан-
ные гребешки и заколки, 
бритвенные приборы для 
мужчин, парики и даже 
картины из волос. 

Коллекционировать 
нужно с умом

Тех, кто всерьёз увлека-
ется собиранием редких и 
антикварных экспонатов, 
23 декабря в 14.00 пригла-
шают на открытую лек-
цию по правовым нормам 
коллекционирования. 

Члены Московской ад-
вокатской коллегии объ-
яснят, что с юридической 
точки зрения можно на-
звать культурной ценно-

стью и музейным предме-
том. Эксперты расскажут, 
какую документацию не-
обходимо оформить кол-
лекционерам старинного 
оружия и наград, как по 
законодательству следу-
ет поступить с кладом и 
другими археологически-
ми находками, можно ли 
ввозить антикварные из-
делия из-за рубежа и мно-
гое другое. Коснутся спе-
циалисты и всех аспектов 

приобретения коллекци-
онных предметов: купля-
продажа, обмен, аукцион, 
дарение и др. 

Винтажный фестиваль 
21 декабря будет работать 
с 16.00 до 21.00, в осталь-
ные дни — с 12.00 до 20.00. 
Вход свободный. Справки 
по тел. 8-968-711-1336.

 Ольга ВОЛЖСКАЯ

«Кристалл Экспо»: 
ул. Самокатная, 4, стр. 9

Досуг

Дискотека в Капотне
Программа для молодёжи 

пройдёт 22 декабря в 18.30 во 
дворце культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 20а). Го-
стей ждёт дискотека «В ново-
годних ритмах» с танцеваль-
ными мастер-классами, а так-
же театральное представле-
ние, игры и конкурсы. Цена 
билета 100 руб лей.

ГТО по плаванию 
в Марьине 

Сдать нормы ГТО по пла-
ванию можно в бассейне 
«Марьино» (ул. Маршала Го-
лованова, 12, корп. 1) по сре-
дам с 19.15 до 20.00 и по суб-
ботам с 11.00 до 11.45. При 
себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий лич-
ность, спортивную форму, 
медицинский допуск и УИН-
номер, который выдаётся при 
регистрации на официальном 
сайте gto.ru. Подробности на 
сайте спортювао.рф в раз-
деле «ГТО».

Карнавальный 
конкурс 
на Люблинской

Юбилейный фестиваль-
конкурс карнавального ко-
стюма и самодеятельного 
творчества «Новогодняя изю-
минка-5» пройдёт 22 декабря 
в 15.00 в культурном центре 
им. И.М.Астахова (ул. Люблин-
ская, 149). В этом году фести-
вальная программа пройдёт в 
формате театрализованного 
представления для детей и 
взрослых. Вход свободный.

Лекция о пустыне 
на Золоторожском 
Валу

Послушать рассказ об 
Атакаме — самой засушли-
вой пустыне в мире — мож-
но будет 23 декабря в 12.00 
в творческом пространстве 
«Символ» (ул. Золоторож-
ский Вал, 11, корп. 20). На-
ходится Атакама в Чили. Ког-
да туда ехать, чтобы увидеть 
её цветущей, подскажет про-
фессиональный гид и путе-
шественник Дмитрий Коз-
лов. Обязательна регистра-
ция на сайте simvolplace.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

Детям — игрушки, 
взрослым — фарфор
На Самокатной откроется выставка антиквариата и винтажа

Французская 
художница 
научит 
расписывать 
ёлочные 
игрушки

В программе фестиваля — выставка коллекционных предметов

На спортивно-развле-
кательную вечернюю 
программу «Серебри-
стый лёд» приглашает 
всех желающих культур-
но-спортивный центр 
«Печатники». Она прой-
дёт в субботу, 23 декабря, 
на одном из катков рай-
она Печатники — ул. Гу-
рьянова, 83. 

— Будет настоящая ле-
довая дискотека под за-
жигательную музыку, — 
пообещал зав. отделом 
организации досуго-
вой работы Артём Ком-
золов. — Все желающие 
смогут поучаствовать 
в программе, прочитав 
стихотворение или спев 
песню, — приходите с ги-

тарой! Изюминкой вече-
ра станут появление Деда 
Мороза и розыгрыш по-
дарков. А любители ак-
тивного отдыха смогут 
поучаствовать в спор-
тивных играх.

Алексей ТУМАНОВ

Начало дискотеки в 19.30. 
Вход свободный

Ледовая дискотека пройдёт в Печатниках
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В Академии 
физкультуры 
меня завалили

— Антон, какая профес-
сия вас привлекала 
в детстве?

— Я мечтал стать препо-
давателем танцев. В дет-
стве и юности я занимался 
бальными танцами и до-
стиг достаточно серьёз-
ных результатов: золота 
на российских чемпио-
натах завоевать не уда-
лось, но бронзу и серебро 
наша пара брала. К сожа-
лению, когда до получе-
ния звания «мастер спор-
та» оставался всего год, 
от меня ушла партнёрша. 

А с двумя другими мне 
станцеваться не удалось. 
Не удалось поступить и в 
Академию физкультуры: 
меня завалили! За что я 
до сих пор благодарен эк-
заменаторам.

— Кто же вас надо-
умил выбрать творческую 
стезю? 

— Отец. Он сказал: «Иди 
на режиссуру в колледж 
искусств». Может быть, у 
него сработала интуиция 
или это была его детская 
мечта? Не знаю. Он до сих 
пор не может объяснить, 
почему дал мне такой со-
вет. Но я послушался. 

— Родители ваши 
из актёрской среды?

— Нет. Папа всю жизнь 
был токарем — золотые 
руки, а мама воспитате-
лем в детском саду. У них 
был школьный роман, я 
родился сразу после окон-
чания ими школы, а моя 
сестра появилась через 
три года. Они сейчас кай-
фуют: то на дачу едут, то 
куда-нибудь путешество-
вать. Я рад за них и даже 
немного завидую. 

— В колледж поступили 
без проблем?

— На вступительных 
экзаменах произошла та-
кая история. У нас было 
задание — написать ана-
лиз пьесы. Я не понял 
формулировку и за два 

дня накатал целую  пьесу. 
Как я сейчас понимаю, 
она была ужасная, но, ви-
димо, я обратил на себя 
внимание комиссии, тем 
более что ещё и станцевал. 
Меня спросили: «Знаешь, 
кто такой Станиславский? 
Михаил Чехов? Мейер-
хольд?» Я ответил: «Поня-
тия не имею». От меня тог-
да потребовали дать слово, 
что я все эти книги про-
читаю, и приняли на ре-
жиссёрский факультет — 
актёрского там просто не 
было. Я потом всюду с со-
бой возил кучу книг, так 
что сумки рвались… 

Я дружил с Серёжей 
Говорухиным

— Вы ведёте вечера 
памяти «Всё, что я не успел 
сказать» о людях, которые 
не вернулись из горячих 

точек. Для этого требуются 
особые душевные силы. 

— Я дружил с Серёжей 
Говорухиным, сыном Ста-
нислава Сергеевича Гово-
рухина. Серёжа мог совер-
шенно спокойно не ходить 
в армию, но он пошёл, во-
енным корреспондентом в 
Чечню, и потерял там ногу. 
Я познакомился с ним на 
съёмках фильма «Никто, 
кроме нас». Это он пред-
ложил провести вечер па-
мяти, и я согласился. А по-
том Серёжи не стало… И я 
почувствовал, что должен 
продолжать это начина-
ние. Знаю, что многим лю-

дям оно необходимо, чтобы 
вспомнить, чтобы вместе 
поплакать… К нам приез-
жают матери Беслана — по-
нимаете, да? Однажды на 
сцену вылетел известный 
артист из тех, что бегают 
с корпоратива на корпора-
тив, и, не разобравшись в 
происходящем, закричал: 
«С праздником!» Я его чуть 
не пришиб. 

Лучшая диета — 
не жрать

— Ради съёмок вам при-
ходилось чем-то жертво-
вать?

Персона

Антон Хабаров:
На гречке с тунцом 
сбросил 10 кило

Известный актёр рассказал о любимой
работе и о любимой семье

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

Когда мы выпускали спектакль 
«Вишнёвый сад», я отказался 
от девяти сценариев

Н
а счету у актёра Антона Хабарова десятки самых разных ролей. 
Многие телезрители наверняка запомнили его по сериалам 
«И всё-таки я люблю», «Хроника гнусных времён», «Мурка». Уже 
несколько лет актёр служит в Губернском театре под руководством 
Сергея Безрукова. Нам удалось поговорить с Антоном накануне 

премьеры спектакля «Вишнёвый сад», в котором он играет одного из главных 
персонажей — купца Лопахина. 

В сериале «Мурка» 
с Михаилом 
Пореченковым
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— Разве что десятью ки-
лограммами собственного 
веса. (Смеётся.) В сериале 
«Мурка» мой герой Костя 
Бланк умирает от туберку-
лёза. Там есть сцена, где я 
раздеваюсь и меня осма-
тривает доктор. Вот ради 
этого я и худел. Я весил 
82 килограмма, для мое-
го роста это нормально. 
А когда скинул десять, у 
меня появилось другое 
ощущение мира: я про-
сто летал.

— И как это удалось?
— Как говорила Майя 

Плисецкая, лучшая дета 
— не жрать. Я сидел на ди-
ете голливудского актёра 
Кристиана Бейла. Очень 
маленькими порциями 
поглощал гречку, тунца, 
кофе и витамины. Благо-
даря этой диете Кристиан 
сбросил 30 килограммов 
для роли в фильме «Ма-
шинист».

Я люблю 
свою жену

— Вы производите 
впечатление счастливого 
человека. Сколько лет 
вашему с Леной браку?

— Мы вместе уже 17 лет. 
Я могу книгу написать 
«Как пройти все сложно-
сти брака», просто у меня 
времени не хватает. Мы с 
Леной прошли огонь, воду 
и медные трубы и продол-
жаем любить друг дру-
га. Каждый раз я как су-

масшедший лечу домой. 
Я считаю, что любовь — 
это то, что остаётся после 
страсти. Потому что пер-
вый год — влюблённость 
— это что-то такое сильно 
гормональное. Понимае-
те? Любовь — это то, что 
остаётся после всего это-
го. Это более спокойное 
чувство, оно совершен-
но другое, очень тёплое и 
нежное.

— А как вы познакоми-
лись?

— Мы были однокурс-
никами в театральном 
училище. Лена мне сра-
зу понравилась, а я ей не 
нравился вообще. Более 
того, она встречалась с 
другим человеком и у них 
чуть ли не к свадьбе шло 
дело. Я понимал, что без 
этой женщины не смо-
гу жить. В итоге я втёр-
ся к ней в друзья и как бы 
между прочим поинтере-
совался: «Ну что там у тебя 
с твоим?» А когда понял, 
что не всё в отношениях 
гладко, сделал всё, чтобы 
их поссорить, а потом — 
влюбить в себя Лену. 

— Лена работает с вами 
в Губернском театре?

— Да, занимается свя-

тым делом: она тифлоком-
ментатор, вместе с Ирой 
Безруковой комментиру-
ет спектакли для слепых. 
Когда слабовидящие дет-
ки приходят на «Маугли» 
и говорят: «Мы увидели 
наконец-то спектакль, а 
не только услышали», — 
даже у мужиков слёзы на-
ворачиваются. Дети мо-
гут в фойе потрогать ко-
стюмы, животных… Это 
очень сложная работа, 
Лена этим занимается 

параллельно с актёрской 
профессией.

О Сергее Безрукове

— Пишут, что в театр вас 
пригласил Сергей Безру-
ков. Где он вас заметил?

— Не знаю, может быть, 
где-то в театре. Я работал в 
«Современнике», Маяков-
ке, «На Покровке». В кино 
я тогда был ещё недоста-
точно популярен. Считаю, 
мне очень повезло. Сер-
гея Витальевича я хвалю 
не потому, что он художе-
ственный руководитель те-
атра, а потому, что он даёт 
мне возможность посто-
янно совершенствоваться. 
Предлагает абсолютно по-

лярные роли. Хотя быва-
ет тяжеловато, потому что 
приходится извлекать из 
себя такие ноты, которые 
до сих пор были мне незна-
комы. То играю Кречин-
ского в «Свадьбе Кречин-
ского», теперь вот Лопахи-
на в «Вишнёвом саде». Это 
совершенно разные харак-
теры. И это здорово. (Улы-
бается.)

— Когда Сергей Безру-
ков встречался 
со студентами ИТИ, 
он очень хорошо о вас от-
зывался.

— Мы понимаем друг 
друга. Я его очень уважаю. 
Называю Сергеем Вита-
льевичем, хотя он не на-
много старше меня. О та-
ком режиссёре артист мо-
жет только мечтать. Но и 
у меня театр всегда в при-
оритете. Когда мы выпу-
скали спектакль «Виш-
нёвый сад», я отказался 
от девяти сценариев, ко-
торые мне предлагали.

Новый год празднуем 
дома

— Вы родились в Ба-
лашихе и до сих пор там 
живёте. А почему не пере-
езжаете в Москву?

— Возможность сейчас 
такая есть, но я не переез-
жаю, потому что дети уже 
привык ли к своей школе. 
К тому же сын занимает-
ся хоккеем и шахматами, 
дочка — танцами и тенни-
сом. Все секции недалеко 
от дома. Если мы будем 
жить в Москве, вряд ли я 
смогу водить детей на эти 
занятия. Да и до Губерн-
ского театра, в котором я 
служу с 2013 года, недале-
ко. На тачке до Кузьминок 
долетаю за 20 минут. 

— У вас есть какая-то 
семейная традиция, свя-
занная с празднованием 
Нового года?

— Это семейный празд-
ник, мы ни на какие тусов-
ки не ездим, просто все вме-
сте — Лена, я, дети — соби-
раемся за столом, смеёмся, 
едим, болтаем, поём под ка-
раоке. А первого числа едем 
в гости к родителям.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Случилась в конце III 
века такая история. Пе-
ред императором Дио-
клетианом актёры-мимы 
разыгрывали шуточное 
представление. Среди 
прочего высмеивались и 
христиане, которых Ди-
оклетиан, мягко говоря, 
не любил. По ходу сю-
жета актёры пародиро-
вали Таинство Креще-
ния. Один из мимов по 
имени Генесий исполнял 
роль человека, которого 
крестят. Он проделал все 
необходимые для обря-
да действия и даже по-
грузился в купель. А по-
сле этого вдруг подошёл 
к довольному императо-
ру и заявил, что уверовал 
во Христа, хотя до этого 
был язычником. Дио-
клетиан не сразу понял, 
что это вовсе не про-
должение шуток, а все-
рьёз. Когда же понял, то 
пришёл в ярость и тут 
же приказал префекту 
Плавциану пытать Ге-
несия, пока тот не отре-
чётся от веры во Христа. 
Генесий не отрёкся, и его 
обез главили. 

Эта история была не-
пон я т на и м перато-
ру. Как же это, в самом 
деле, возможно — так 
измениться в результа-
те чисто символических 
жестов, да ещё пойти на 
смерть? Разве что из-за 
какого-то внезапного, 
необъяснимого поме-
шательства?

Ну а христианам всё 
было очень хорошо по-
нятно. Они же многократ-
но убеждались, что сим-

волическое бывает куда 
сильнее реального. Что 
невидимое зачастую бо-
лее постоянно и надёжно, 
чем видимое. Именно по-
этому так дорожили сво-
ими символами. Отка-
зывались, например, под 
страхом пыток и смерти 
участвовать в поклоне-
нии идолам. Не позволя-
ли себе даже притворно 
отказываться от креста, 
от веры. Так — во все вре-
мена. И так — не только в 
религиозной жизни.

Всегда были и есть 
люди, которые не могут 
понять серьёзного отно-
шения к эфемерным, на 
их взгляд, вещам. Они 
за «здоровый цинизм». 
Это когда для пользы 
дела вполне допустимо 
поступиться принципа-
ми, идеалами, святыня-
ми. На время, конечно. 
Как бы понарошку. Зато 
потом, добившись реаль-
ных результатов, можно 
и о принципах побеседо-
вать, или свечку в храме 
поставить, или, напри-
мер, исполнить гимн 
под государственным 
флагом.

Речь даже не о самих 
поступках, а об отноше-
нии к ним. Одно дело, 
когда человек идёт на 
компромиссы с болью, 
ищет возможности всё-
таки как-то проявить 
свои принципы. А дру-
гое, когда заявляют: «Да 
какое значение имеет вся 
эта символика, главное 
ведь — результат». Но у 
таких, как правило, и ре-
зультата не получается.

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Флаг, гимн 
и принципы

На экзамене спросили: 
«Кто такой Станиславский?» 
Я сказал: «Понятия не имею»

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

В спектакле «Свадьба Кречинского»
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Красавица ЮВАО

Этим красивым снимком мы завершаем публикацию фотографий красавиц округа. И перед 
нами встаёт труднейшая задача — выбрать самую красивую. Мы вынуждены сообщить, что 
пока так и не смогли это сделать, и потому просим вас помочь нам. В следующем, предно-
вогоднем номере мы опубликуем фото шести претенденток на звание «Красавицы ЮВАО». 
Выбирать теперь будете вы. А в первом номере нового года мы объявим победительницу. 
Активнее ставьте лайки!

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru  redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

Сканворд

А
ктриса Елена За-
харова любит го-
товить и угощать 
гостей. Она сама 

покупает продукты на 
рынке. Елена говорит, 
что у неё неплохо полу-
чается запекать марино-
ванную баранью ногу, 
очень вкусным выходит 
салат с крабовым мясом, 
манго, кинзой и красной 
икрой. А ещё актриса вы-
пекает отменные кексы с 
черникой.

Пару куриных яиц 
взбить с половиной ста-
кана сахарного песка. За-
тем добавить две столо-

вые ложки молока и 125 
г размягчённого сливоч-
ного масла (его можно 
оставить на час при ком-
натной температуре или 
слегка подтопить на во-
дяной бане). Постепен-
но добавляйте пшенич-
ную муку (примерно 200 
г), смешанную с разрых-
лителем. Тесто должно 
получиться как густая 
сметана. Как только вы 
его хорошенько пере-
мешаете, добавьте 
в тесто стакан чер-
ники и быстро 
перемешайте всё 
ещё раз. А затем 

очень быстро разложи-
те тесто по формочкам, 
чтобы черника не успе-
ла покрасить тесто в си-
ний цвет. Отправляем 
формочки в духовку на 
20-25 минут и выпекаем 
при 200 °С. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Быстро в формочку!
Кексы с черникой 
от актрисы 
Елены Захаровой

Наргиза Джанполато-
ва живёт в Печатниках 
и учится на юриста. В 
свободное время зани-
мается акробатическим 
рок-н-роллом и стрель-
бой из лука, пишет сти-
хи, песни. Любит зани-
маться кулинарией — 
выпечкой тортов. 

Фотоконкурс

Только в этом году, если 
сложить ваш год рожде-
ния с вашим возрастом, 
получится 2017!

Если чёрный кот перешёл 
дорогу туда и обратно — 
он удвоил наказание или 
отменил своё решение?

Три часа ночи. А тут 
вдруг сосед стучит но-
гой в дверь. Я так пере-
пугался, что у меня аж 
перфоратор из рук вы-
пал!

В фотостудию заходит 
клиент:
— Напечатайте мне, по-
жалуйста, фотографии с 
этой плёнки.
— 9 на 12?
— 108, а что?

— Алло, это Общество 
охраны животных?
— Да.
— Примите меры к по-
чтальону! Он сидит у нас 
на дереве и оскорбляет 
нашу собачку!

— Ты чего весь в синя-
ках?
— Да вот бумеранг на-
шёл.
— Так выкинь ты его!
— На, сам его выкинь!

— Алло, Сёмочка, сынок, 
ты кушал?
— Мама, вообще-то я же-
нат.
— Я поэтому и спрашиваю.

Анекдоты

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Баррикада. 
Бок. Литургия. Калика. Ватник. 
Академик. Волос. Сорока. Во-
лан. Щур. Лесник. Шина. Тори. 
Отец. Тоник. Манекен.

По вертикали: Эквивалент. 
Талисман. Свиток. Калитка. 
Окот. Рем. Красавица. Акула. 
Дон. Леер. Багги. Мощи. Кри-
кун. Кляча. Караван.

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

В Лефортове спалили 
бытовку

7 декабря в доме 11 на 
Золоторожском Валу, 
на территории бывшего 
завода «Серп и Молот», 
полностью сгорела бы-
товка. Предположитель-
но рабочие из Северной 
Кореи готовили еду и за-
были выключить элек-
троплитку. Погибших и 
пострадавших нет.

В Кузьминках 
вспыхнул прицеп 

7 декабря неожиданно 
загорелся полуприцеп 
фуры, ехавшей по Волго-
градскому проспекту не-
далеко от дома 93. Пло-

щадь пожара составила 
30 кв. метров. По предва-
рительной версии, при-
чиной стал открытый ис-
точник огня, попавший 
на тент прицепа. 

В Текстильщиках 
загорелся автобус

9 декабря недалеко 
от дома 2, стр. 3, на 1-м 
Грайвороновском проез-
де на ходу вспыхнул ав-
тобус. Пожар начался в 
моторном отсеке. Пред-
положительно причина 
— аварийный режим ра-
боты электропроводки. 
Люди не пострадали.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС 

по ЮВАО

Пожары
За неделю в округе произошло 4 пожара и 6 возгораний

Звёздный
рецепт

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970
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